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■ El capo pidió auxilio a decenas de sicarios, afirma la Marina

La cacería de
Tony Tormenta
duró seis meses
■ En su enfrentamiento y muerte se detonaron más de 300 granadas    
■ El cabecilla del cártel del Golfo había escapado en dos ocasiones      
■ Fueron detenidos 47 de sus subalternos y decomisados lanzacohetes

■ 5JESÚS ARANDA

EN MEMORIA DE LOS 18 MICHOACANOS ASESINADOS

El arzobispo de Morelia, Alberto Suárez Inda, ofició una misa de cuerpo presente en honor de los 18 secuestrados el 30 de septiembre en Acapulco, Gue-
rrero, cuyos restos fueron hallados en una narcofosa. Más de mil 500 personas participaron en la liturgia. El prelado exhortó a los tres órdenes de gobierno
a ‘‘reaccionar y cambiar el rumbo de México, dividido por las ambiciones y el crimen’’ ■ Foto La Jornada Michoacán
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México, primer
sitio en anuncios
para niños sobre
comida chatarra
■ Transmite la televisión
12 mil comerciales al año:
El Poder del Consumidor  

■ Las empresas Kellog’s,
Nestlé y Bimbo, las
principales promotoras

Grupo Iusacell
suma nueva
denuncia en
contra de Nextel
■ La acusa de ocultar datos
sobre los 72 recursos en
rechazo a la licitación 21

■ “La comisión bancaria 
y de valores de EU e
inversionistas lo ignoran”

■ 40JOSÉ ANTONIO ROMÁN

Investigadores:
vicios en el SNI
en los procesos
de selección 
■ Se violan reglamentos
para integrar ternas de
cuerpos dictaminadores

■ Surgen dudas sobre 
la transparencia del
organismo, manifiestan

■ 18SUSANA GONZÁLEZ

■ 17PATRICIA MUÑOZ RÍOS

Con proyectos
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■ Nos autofinanciamos,
pero también hay gremios
que nos apoyan: Esparza     

■ 7DE LOS CORRESPONSALES



 
LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
1 

Perdió en 2005 contra Ney González; los panistas buscan alianza 

Impulsa Emilio González candidatura de Manuel Pérez 
Cárdenas en Nayarit 
MYRIAM NAVARRO GONZÁLEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 35 

Tepic, Nay., 7 de noviembre. El gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, respaldó a Manuel Pérez 
Cárdenas, vocal ejecutivo del Fondo de Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (Fovissste), quien nuevamente aspira a ser candidato del Partido Acción Nacional (PAN) 
a la gubernatura de Nayarit. 

Emilio González aseguró que Pérez Cárdenas es “el único hombre” que puede hacer que el estado “crezca y viva 
realmente en paz, sin temor a perder a un ser querido en la violencia”. Asimismo avaló la formación de palianzas 
electorales en esta entidad. 

La alianza, dijo, sería con los partidos que se acerquen al PAN y tengan coincidencias con su forma de gobernar. 

Manuel Pérez Cárdenas fue abanderado del PAN en 2005, cuando ganó el actual mandatario, el priísta Ney 
González Sánchez. 

Al acto de apoyo, realizado en el parque Juan Escutia de esta ciudad, también acudió el jefe delegacional de 
Cuajimalpa, Distrito Federal, Carlos Orvañanos, quien dio por hecho que Pérez Cárdenas será el próximo 
gobernador. “Una mejor calidad de vida se obtendrá en poco tiempo, pues ese futuro lo va a encabezar con tesón e 
inteligencia nuestro próximo gobernador, Manuel Pérez Cárdenas”. 

Un globo aerostático con la fotografía de Pérez Cárdenas fue instalado frente al edifico de gobierno del estado; 
además se repartieron miles de playeras con la leyenda “Llegó la hora de Nayarit”, nombre de un movimiento 
formado por 115 mil personas, según Carlos Carrillo Santana, delegado federal de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. 

Antes del discurso de Pérez Cárdenas, quien agradeció la presencia de los funcionarios y otros asistentes, su 
equipo de campaña transmitió un mensaje en el cual se mencionaron las gestiones del aspirante como cónsul 
general en Houston, Texas, para lograr el indulto a Ricardo Aldape Guerra, mexicano condenado a muerte en 
Estados Unidos. 
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BCS: panistas impugnarán postulaciones 
RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 35 

La Paz, BCS, 7 de noviembre. Candidatos electos del Partido Acción Nacional (PAN) anunciaron que impugnarán 
la cancelación del proceso interno y la revocación de sus postulaciones a raíz de que el blanquiazul pactó crear la 
Alianza Contigo con el Partido Renovación Sudcaliforniana (PRS), de registro local. 

En nombre de los inconformes, Alonso Germán Castro, quien había sido postulado a la gubernatura, censuró la 
decisión cupular y dio a conocer que este lunes impugnará la designación del ex perredista Marcos Covarrubias 
Villaseñor. 

Recordó que obtuvo la candidatura en el proceso interno del 3 de octubre y 17 días después recibió la constancia 
de resultados, pero el 5 de noviembre se enteró por la prensa de que Acción Nacional y el PRS postularon a otro 
aspirante. 

Admitió que la ley electoral del estado permite cambiar candidatos cuando los partidos se alían, pero sostuvo que 
si los procesos internos continúan hasta su conclusión, en vez de cancelarse en una fase intermedia, se debe 
privilegiar a quienes ganaron por la vía democrática. 

También reprochó a la dirigencia nacional del PAN por tomar una decisión que lo afecta sin haberle notificado, y 
anunció que impugnará el procedimiento ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al igual 
que los también sustituidos Alfredo Rosas y Alejandro Solís, candidatos a las alcaldías de La Paz y Comondú, 
respectivamente. 

Aseguró que no se siente traicionado por la cúpula panista, pero buscará que “el error” se corrija en un juicio. 

 

 

Priístas de Morelos eligen dirigencia 
RUBICELA MORELOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 35 

Cuernavaca, Mor. Este domingo los priístas de Morelos eligieron dirigente estatal. Los candidatos fueron Amado 
Orihuela, diputado local con licencia, y Maricela Sánchez. Ambos se proclamaron ganadores y señalaron que 
votaron 80 por ciento de los 117 mil militantes del tricolor en el estado. La planilla ganadora se encargará de 
preparar al PRI para la elección de gobernador en 2012. 
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Vamos a hacer una alianza desde abajo; no podemos unirnos al PAN 

Llegó el tiempo de enfrentar a Peña Nieto, dice AMLO a sus 
seguidores 

Queremos un cambio que acabe con privilegios de los poderosos, señala 

ALMA E. MUÑOZ 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 15 

Jilotzingo, Méx., 7 de noviembre. Andrés Manuel López Obrador advirtió que los integrantes del movimiento 
nacional en defensa del petróleo, la economía popular y la soberanía nacional ya tienen que enfrentar al candidato 
presidencial de “la mafia del poder” para 2012: el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, y parar a 
ese grupo que –acusó– se adueñó de las riquezas del país y es responsable de la “monstruosa desigualdad 
económica y social”. En el último día de recorridos de la llamada gira de la lealtad por municipios de esta entidad, 
criticó que a costa del erario, los gobernadores priístas realicen cabalgatas como la denominada Centenario, sólo 
para tomarse la foto. En referencia a Peña Nieto; Miguel Osorio Chong, de Hidalgo; Eugenio Hernández, de 
Tamaulipas, e Ivonne Ortega, de Yucatán, dijo que son unos fantoches, y exigió que informen de dónde obtuvieron 
el financiamiento para esa cabalgata, que el sábado partió del estado de México y culminó en Hidalgo, y a la que 
consideró “un teatro”. 

Con toda certeza –manifestó–, del presupuesto público. Se preguntó cuánto cuesta trasladar los caballos, a la 
gente que apoya a los gobernadores y el que éstos utilicen helicópteros y aviones para movilizarse. Después de 
recorrer durante casi dos meses los municipios mexiquenses para externar su rechazo a una alianza del PRD con el 
PAN para las elecciones de julio de 2011 por la gubernatura de esta entidad, el tabasqueño resaltó que son muy 
importantes esos comicios por tratarse del estado más poblado del país y por tener al “candidato de la mafia del 
poder para 2012”. Entonces –sostuvo–, “ya tenemos que empezar a enfrentarlo”. Desde hace seis años, recordó, 
Televisa lo introduce en el mercado como un producto chatarra, y “ahora va a llegar el tiempo de ver cómo 
paramos esta mafia en julio de 2011”, para luego participar en los comicios presidenciales. 

Juntos vamos a construir una alianza abajo, con la militancia de PRD, PT, Convergencia y ciudadanos sin partido, 
porque no queremos esa alianza con el blanquiazul, porque somos distintos, mientras PRI y PAN son lo mismo, 
argumentó a sus seguidores. Defendió que el movimiento que encabeza “es el único opositor al régimen de 
corrupción y privilegios que padece el país”, y que “no basta la alternancia, como señaló Carlos Salinas (en el 
contexto del 20 aniversario del Instituto Federal Electoral)”. Queremos un cambio verdadero en la vida pública del 
país; que se ponga final al régimen de corrupción y privilegios. Citó como ejemplo que sólo para atención médica 
de altos funcionarios se destinen 6 mil millones de pesos anuales, mientras municipios como Isidro Fabela –donde 
son evidentes la pobreza y la marginación– reciben sólo 50 millones de pesos como presupuesto. El ex candidato 
presidencial cerró sus recorridos en Naucalpan, luego de estar este domingo en los municipios Villa Nicolás 
Romero, Isidro Fabela, Jilotzingo y Huixquilucan. Los dos últimos fueron los más concurridos. Miles de personas 
le expresaron pleno respaldo. Al final, aseguró que el balance es positivo y que encontró a la gente muy receptiva 
para buscar la transformación del país. 
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Rechaza PRD-Tabasco alianzas con el PAN 
RENÉ A. LÓPEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 35 

Villahermosa, Tab. El Consejo Estatal del PRD rechazó este domingo cualquier alianza con el PAN porque ello 
“representa una traición a los principios del partido, una falta de congruencia a los ideales que nos inspiran en 
nuestra lucha por la democracia, las libertades y la justicia”. En un documento de cinco puntos, acordó respaldar 
el movimiento del ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador “para lograr los cambios de fondo que 
necesita el país”. 

 

Marchan 40 mil personas por la costera de Acapulco, abandonada debido a la violencia 

Inicia Aguirre Rivero campaña por la gubernatura de Guerrero 

Promete el candidato aplicar algunos programas sociales similares a los del Distrito Federal 

Marcelo Ebrard aprovecha el acto para cuestionar política anticrimen del gobierno de Calderón 

MISAEL HABANA DE LOS SANTOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 33 

Acapulco, Gro., 7 de noviembre. Unas 40 mil personas acompañaron al ex priísta Ángel Heladio Aguirre Rivero en 
el inicio de su campaña por la gubernatura, postulado por la coalición Guerrero Nos Une, que integran los partidos 
de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo, (PT) y Convergencia. Luego de recorrer la Costera Miguel 
Alemán, el abanderado aliancista se comprometió a aplicar los programas sociales del Gobierno del Distrito 
Federal. A la manifestación de apoyo acudieron el gobernador electo de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo; el jefe 
del gobierno capitalino, Marcelo Ebrard Casaubon; la presidenta de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF), Alejandra Barrales, y los dirigentes nacionales de Convergencia, Luis Walton Aburto, y Jesús Ortega, del 
PRD. 

Soldados y policías estatales resguardaron la concentración en la costera, abandonada por los acapulqueños desde 
hace 15 días debido a las balaceras y asesinatos ocurridos en este puerto. El paso de la marcha por el zócalo de la 
ciudad, frente al malecón, fue festejado por restauranteros y comerciantes que desde hace días no veían paseantes, 
debido a la violencia. En su discurso Aguirre Rivero enumeró un “decálogo de compromisos” que incluye entrega 
de becas, útiles y uniformes escolares, apoyo a madres solteras y medicamentos a los ancianos, programas 
similiares a los que aplica el gobierno del Distrito Federal. 
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Marcelo Ebrard secundó estos compromisos: “Ángel Aguirre quiere que en las escuelas haya útiles y uniformes 
gratuitos para todos los niños del estado. Nosotros ya lo hicimos en la ciudad de México; entregamos un millón 
200 mil uniformes al año, porque todos los niños y niñas son iguales. Por eso lo estamos apoyando, y sabemos que 
va a cumplir su palabra.” 

Agregó que la educación debe ser la prioridad del próximo gobernador de Guerrero. “Que los jóvenes tengan 
respaldo para terminar sus estudios, que no caigan en las adicciones y no los reclute el narcotráfico.” 

De paso, cuestionó la estrategia del gobierno federal para combatir el crimen organizado: “No es con más armas y 
más policías como se va a terminar con el narcotráfico; se necesitan medidas de fondo, más recursos para el 
campo, empleo para todos, y que no haya necesidad de que la gente emigre. Por eso estamos aquí; por eso estamos 
apoyando a Ángel”, insistió. 

El 30 de enero de 2011 dos personajes surgidos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) disputarán la 
gubernatura: 

Aguirre Rivero, ex gobernador interino de Guerrero (1996-1999) sustituyó a Rubén Figueroa Alcocer, destituido 
tras la masacre de Aguas Blancas, municipio de Coyuca de Benítez, perpetrada el 28 de junio de 1995. Su 
contrincante es Manuel Añorve Baños, abanderado de la alianza Tiempos Mejores para Guerrero, integrada por 
PRI, Partido Verde Ecologista de México y Nueva Alianza. 

El tercer aspirante es Marcos Efrén Parra Gómez, del Partido Acción Nacional (PAN). El candidato del 
blanquiazul fue alcalde de Taxco de Alarcón (1993-1996) y recientemente delegado del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS). 

Los tres candidatos iniciaron el 3 de noviembre pasado la carrera para sustituir a Zeferino Torreblanca Galindo. 

Debido a la serie de crímenes cometidos en Guerrero por distintos grupos del crimen organizado, el gobierno 
estatal ofreció a los contendientes vehículos blindados y asignarles por lo menos seis guardaespaldas. Ángel 
Aguirre Rivero y Marcos Parra Goméz dijeron que analizarían la propuesta; sin embargo, Añorve Baños, dijo que 
no aceptará porque sólo le teme “a Dios” y no tiene cuentas pendientes. 

Con información de Notimex 
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Desea edil de Tlajomulco gobernar Jalisco 
JUAN CARLOS G. PARTIDA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 33 

Guadalajara, Jal., 7 de noviembre. Enrique Alfaro Rodríguez, alcalde de Tlajomulco, el primero de la izquierda 
jalisciense en gobernar un municipio de la zona conurbada de Guadalajara, presentó este día la agrupación política 
Alianza Ciudadana, que apuntalará su candidatura al gobierno de Jalisco para 2012. 

Aseguró que su postulación “va más allá de cualquier partido”, con lo cual ratificó su distanciamiento de la 
dirigencia estatal perredista, que controla Raúl Padilla López, ex rector de la Universidad de Guadalajara. 

Destacó que prefiere sacrificar aspiraciones personales a construir una candidatura que obedezca a las 
“burocracias partidistas” y aseguró que su movimiento estará abierto a todos, aun panistas y priístas. 

“Me interesa hacer una alianza con los ciudadanos libres que asuman la responsabilidad de construir un futuro 
para Jalisco, estén dispuestos a acabar con los poderes fácticos que han secuestrado nuestro destino, no se doblen 
ante la adversidad y se la jueguen para evitar que los mismos sigan haciendo lo mismo de siempre. Con aquellos 
que no permitan que el rumbo de nuestro estado lo definan políticos incompetentes, corruptos y superficiales”, 
destacó. 

El primer partido con el cual buscará acuerdos es el PRD. Los institutos políticos, afirmó, son “vehículos para la 
competencia. Vamos a construir un proyecto ciudadano y luego decidiremos con qué partidos construiremos un 
acuerdo. Si hubiera candidaturas ciudadanas, ésa sería mi ruta”. 

El PRD, “secuestrado” 

En conferencia de prensa, Alfaro Rodríguez refirió que decidió presentar su iniciativa porque no iba a esperar 
“permiso” de quienes “tienen secuestrado al PRD”. 

El alcalde de Tlajomulco, quien la semana pasada acompañó en su gira de un día por Guadalajara al ex candidato 
presidencial Andrés Manuel López Obrador, comentó que su proyecto político busca sumar a quienes crean en “la 
libertad, y la lucha por ayudar a los que menos tienen”. 
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Presentarán planilla única; el PRI se quedará con la presidencia 

Acuerdan todos los partidos repartirse cargos en Chamula 
ELIO HENRÍQUEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 35 

Cruztón, Chis., 7 de noviembre. Todos los partidos políticos que contendieron en las elecciones del 4 de julio por la 
alcadía de San Juan Chamula, las cuales fueron anuladas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), acordaron integrar de manera inédita una planilla única para los comicios extraordinarios 
del 21 de este mes, a fin de evitar violencia, informó el priísta Dagoberto Hernández Gómez, candidato ganador en 
las votaciones de hace cuatro meses. 

Explicó que según el convenio negociado con el secretario de Gobierno del estado, Noé Castañón Léon, y el 
subsecretario Nemesio Ponce Sánchez, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ocupará los principales 
puestos en la planilla: presidente municipal, síndico y primer regidor, así como la tesorería y el juzgado de paz y 
conciliación Indígena. 

La Coalición por Chiapas, integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN), 
Nueva Alianza (Panal) y Convergencia, además del Verde Ecologista de México (PVEM) que contendió solo y 
obtuvo más de 3 mil votos, ocuparán los demás cargos a partir de la segunda regiduría. 

Con el argumento de que se comprobaron “irregularidades”, el TEPJF anuló el 26 de octubre las elecciones en San 
Juan Chamula –donde ganó el PRI por 2 mil 281 votos– y ordenó realizar comicios extraordinarios. 

“Va a haber elecciones porque es un requisito ineludible, pero nada más habrá una planilla. Nos pusimos de 
acuerdo por la estabilidad del pueblo, pues no queremos violencia, y si no se hacía la planilla única había riesgos”, 
refirió Hernández Gómez. La planilla se registrará el día 12. 

Como se acostumbra en este municipio, las autoridades constitucionales y tradicionales de San Juan Chamula 
nombraron esta madrugada a Dagoberto Hernández alcalde electo ante miles de indígenas. 

En cada elección local el nombramiento es entregado al edil electo el primer domingo después del Día de Muertos. 
En esta ocasión no se sabía qué iba a pasar con esa costumbre debido a la incertidumbre que ocasionó el fallo del 
TEPJF, pero la situación se aclaró con el acuerdo de la planilla única. Así, para los habitantes de las 148 
comunidades de San Juan Chamula el virtual alcalde es Dagoberto Hernández Gómez. 
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“Ni un joven muerto más”, escucha flanqueado por legisladores y empresarios 

Silbidos y reclamos a Calderón en premiación de Iniciativa 
México 

Hernández Garciadiego, ganador del concurso, defiende derecho humano al agua 

CIRO PÉREZ SILVA 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 14 

La participación del presidente Felipe Calderón ayer por la noche en la ceremonia en que se eligió el proyecto 
ganador del programa Iniciativa México fue seguida por el auditorio con una mezcla de silbidos, abucheos y 
aplausos que se escucharon cuando se dio a conocer su presencia, y que el público repitió cuando el mandatario 
subió al escenario para hacer un reconocimiento a los impulsores del programa televisivo y a quienes tomaron 
parte en él al enviar sus proyectos. 

El jefe del Ejecutivo ofreció duplicar –con los recursos destinados a financiar los programas del gobierno federal– 
los premios otorgados a los 50 mejores proyectos inscritos en Iniciativa México. En ese momento, los aplausos 
fueron casi unánimes. 

Desde antes de subir al escenario del Auditorio Nacional, Calderón lucía incómodo; sentado al lado de su esposa, 
Margarita Zavala, y flanqueado por el líder de la Cámara de Diputados, el priísta Jorge Carlos Ramírez Marín, y su 
compañero de partido y líder del Senado, Manlio Fabio Beltrones, escuchó cómo, en sendos mensajes grabados 
que antecedieron su intervención, Ramírez Marín elogió la determinación de todos aquellos que “con su esfuerzo 
tratan de cambiar la realidad nacional”. 

Beltrones propuso que “como gobierno, no nos quedemos atrás y garanticemos apoyos hasta por 10 millones de 
pesos en créditos para las pequeñas y medianas empresas a cada uno de los 100 mejores proyectos que ya han sido 
evaluados por los mejores centros educativos del país. Esta es la manera de crecer y crear empleos”, dijo el priísta 
en su mensaje grabado. 

No fue la única sugerencia que se hizo al mandatario. También los dueños de Televisa y Tv Azteca, Emilio 
Azcárraga y Ricardo Salinas Pliego, respectivamente, propusieron cambios al paquete económico. Entre aplausos 
de los asistentes, incluido Emilio Azcárraga, Salinas Pliego cuestionó el destino de los recursos públicos y propuso 
que de cada 100 pesos que pagan como impuesto personas físicas y morales, uno se destine al apoyo directo de 
organizaciones sociales. 

Serio, Calderón escuchó las sugerencias, y con el mismo gesto siguió también en las pantallas el relato de los 
proyectos que en apenas tres días pusieron en marcha los cuatro finalistas: Héctor González González, Raúl 
Hernández Garciadiego, Mariana Baños Reynaud y Amado Miguel Barrera Rocha. 
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Cada historia detalló la aplicación de “políticas públicas equivocadas” que han puesto en riesgo el equilibrio 
ecológico del país; mantienen en situación de pobreza extrema a millones de mexicanos y en condiciones de 
desnutrición y abandono a comunidades indígenas; falta de servicios en escuelas rurales; desempleo y falta de 
oportunidades educativas para los jóvenes, hechos que, coincidieron, derivan en todo tipo de violencia. 

Armando Miguel Barrera Rocha, ex integrante de bandas juveniles y hoy dedicado al rescate de jóvenes por medio 
de la organización Marabunta, lo puso en palabras: “la fuerza del Estado ha generado más violencia que paz. Ni un 
joven muerto más”. Y el ganador del concurso, Raúl Hernández Garciadiego, defendió el derecho humano al agua 
y criticó que la distribución de los alimentos esté acaparada por trasnacionales. Lo dijo entre aplausos, antes de 
recibir su reconocimiento de manos del rector de la UNAM, José Narro. En su discurso, Calderón intentó una 
defensa. Dijo que su gobierno ha apoyado muchos de los proyectos, como Agua para Siempre, que impulsa Raúl 
Hernández en la Mixteca oaxaqueña, y que coincide con él en que proteger el medio ambiente y superar la pobreza 
van de la mano; con Mariana Baños Reynaud, “porque ha sacudido la conciencia del país para acabar con la 
violencia de género”. 

Felicitó a Héctor González por su proyecto de adicionar con proteínas los alimentos para tratar de detener la 
desnutrición en zonas indígenas, y recordó que su gobierno también lo hace por medio de la harina de maíz 
Mimasa, que distribuye Diconsa y que está enriquecida con proteínas y ácido fólico, para mejorar la nutrición de 
las embarazadas, y a Miguel Barrera y su proyecto Marabunta, “coincido en que para superar la violencia, México 
no necesita la desazón, necesita amor, necesita corazón, necesita acercarse a esos adolescentes a esos jóvenes en 
los barrios más pobres del país, para darles esperanza y sentido de vida”. Ofreció que su gobierno respaldará los 
50 proyectos finalistas con recursos públicos, inclusive que para una nueva edición de Iniciativa México, el 
gobierno no duplique el financiamiento como ahora, sino que triplique el apoyo a los proyectos ciudadanos, lo que 
le valió el aplauso casi absoluto de los asistentes. 

 

La decisión no contraviene la Constitución, defiende el juez 

El amparo a Godoy Toscano, “ajeno a cuestiones políticas” 
ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 19 

El juez federal Efraín Cázares López aseguró al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) que la suspensión en vía de 
amparo que le concedió a Julio César Godoy Toscano para que se preservaran sus derechos políticos y pudiera 
tomar la protesta como diputado federal, no contravino la Constitución, y fue una decisión alejada de cualquier 
acción extrajudicial. “El juez expuso que no hubo exceso de facultades ni violación a la Carta Magna en su actuar 
resolutivo. Su argumentación será analizada por la comisión de disciplina para que emita su veredicto”, indicó un 
funcionario del CJF consultado por La Jornada, que pidió el anonimato. El CJF puede imponer una sanción 
contra el juez Cázares que va desde apercibimiento hasta suspensión definitiva del cargo, en caso de que lo 
encuentre responsable de alguna falta administrativa. Efraín Cázares López, juez primero de distrito de 
Michoacán, decidió dejar a salvo los derechos políticos de Godoy Toscano, decisión sin precedente. 
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El instituto dejó de incluir en su página electrónica los expedientes de casos finiquitados 

Retiene el Ifai por voluminosa información sobre resoluciones 
de temas trascendentes 

Los ciudadanos ya no pueden conocer los argumentos u observaciones de los comisionados 

ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 20 

A casi un mes de que el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) resolvió 
diversos expedientes de interés público, como el dinero recaudado durante el sexenio en la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) por el pago de alumbrado, así como las demandas de particulares contra ésta por cobros 
“ilegales”, los documentos con la resolución no aparecen en la página electrónica del órgano garante de la 
transparencia a nivel federal. 

Ante la imposibilidad de conocer los argumentos y la información que se vierten en los expedientes de resolución 
del Ifai (por ejemplo: alegatos de las dependencias federales demandadas por los ciudadanos; información 
adicional que entregan los funcionarios al Ifai en audiencia; detalles de la investigación y análisis que sustentan las 
resoluciones de los comisionados), el área de comunicación social se ha limitado a señalar que esos expedientes 
tienen “engrose”, lo cual no es novedad: siempre lo han tenido. La diferencia es que antes, con todo y engrose, las 
resoluciones se difundían en la página electrónica días después de concluidas las sesiones del Ifai. Y antes de la 
llegada de Alonso Lujambio al instituto se entregaban los expedientes a los periodistas con las aclaraciones 
pertinentes del engrose. Ahora no sucede así. 

El engrose se compone de una serie de observaciones que sugieren los comisionados de manera pública, durante la 
sesión plenaria o en privado antes de la sesión, para dar mayor peso a su resolución si decide la entrega de 
información. O bien, cuando se trata de hacer una versión pública y se debe especificar qué información se 
considera confidencial. Otro motivo del engrose es la precisión de algún comisionado sobre los motivos de un voto 
disidente o particular cuando está de acuerdo con la resolución en su conjunto, pero no en ciertos aspectos. 

Aunque el área de comunicación social emite boletines sobre los temas más relevantes, es indispensable revisar los 
expedientes, sin importar lo voluminoso, porque, más allá de si se revoca la clasificación, se modifica la respuesta 
de la dependencia o se ratifica la reserva, hay datos relevantes para los ciudadanos que buscan la transparencia y 
rendición de cuentas del gobierno federal. Expedientes de interés aún sin subir en la página electrónica del Ifai 
datan del 13 y 27 de octubre, y del 4 de noviembre de este año, entre ellos: 5504 y 5349 de la CFE, sobre demandas 
por cobro “ilegal” y lo recaudado por alumbrado público, respectivamente. 

También, el 5432 sobre pagos realizados por Pemex en 2009 y 2010 por afectaciones diversas al patrimonio de 
ciudadanos; la 4523, relativa al peritaje de la PGR en torno a la muerte de la niña Paulette Gebara Farah; 3790, 
sobre el proyecto hidroeléctrico de CFE en Veracruz. También, 6372 de la Secretaría de Energía, donde se piden 
copias certificadas de sesiones ordinarias de la junta de gobierno de Luz y Fuerza del Centro de 1999, entre otros. 
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Ebrard acudirá a San Lázaro 
LAURA GÓMEZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 36 

El jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, legisladores e integrantes del Consejo Económico y Social de la ciudad de 
México acudirán este martes a la Cámara de Diputados para exigir respeto al presupuesto que le corresponde a la 
capital del país y evitar que se ponga en riesgo la continuidad de obras de transporte, infraestructura hidráulica y 
seguridad, entre otras. Todos los capitalinos, señaló el secretario de Gobierno, José Ángel Ávila, “estamos 
obligados a levantar la voz en favor de una asignación presupuestal justa para la ciudad. Debe quedar claro que la 
defensa de los 14 mil millones de pesos adicionales solicitados concierne a los habitantes del Distrito Federal, pues 
de no obtenerse impactará a miles de mexicanos que transitan todos los días por la ciudad y hacen uso de sus 
servicios”, agregó. 

El funcionario, quien acompañará a Ebrard a la reunión que sostendrá con los integrantes de la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados, reconoció que de no aprobarse el monto de recursos federales solicitado 
se afectarán diversos proyectos de infraestructura, transporte, desarrollo social, seguridad, salud y educación, 
entre otros. Es una lucha justa, ya que el DF “genera 54 por ciento de la bolsa total participable para las entidades 
federativas y al momento de la asignación sólo recibe 7 por ciento”, apuntó. 

 

Arrancaría con una aportación inicial de 30 millones de pesos 

En el TCADF insisten en crear un fondo de retiro para 
magistrados 

El planteamiento se incluyó en la solicitud de presupuesto para 2011 

RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 38 

Con la utilización de recursos públicos, el Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Distrito Federal (TCADF) 
pretende, de nueva cuenta, crear un fondo de retiro para los magistrados de esta institución, el cual arrancaría con 
una aportación inicial de 30 millones de pesos. Ese planteamiento forma parte de los requerimientos 
presupuestales que solicita esa institución para el año próximo, los cuales fueron ya entregados a la Secretaría de 
Finanzas del gobierno capitalino para su incorporación al Presupuesto de Egresos del Distrito Federal, que enviará 
a la Asamblea Legislativa el próximo 20 de noviembre.  
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La propuesta del fideicomiso para el retiro de los magistrados y el monto con el que comenzaría a operar fue 
avalada por los integrantes de la Junta de Gobierno del TCADF, la cual está conformada por el presidente del 
tribunal, Raúl Armida, por dos magistrados de la sala superior y dos de las salas ordinarias. En el documento 
entregado a la Secretaría de Finanzas se incluyó dicho fondo en el capítulo 1000, “servicios personales”, dentro de 
la partida 1530, con la denominación “prestaciones y haberes de retiro”, con un monto total de 30 millones de 
pesos. Funcionarios de esa institución destacaron que si la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) 
aprueba esos recursos, los magistrados gozarían de una doble pensión: la que por ley les asigna el ISSSTE y la que 
estarían recibiendo de ese fideicomiso. 

Los datos oficiales que están en la página de Internet del TCADF precisan que cada magistrado gana 
mensualmente, en términos brutos, 148 mil 890 pesos, monto al que se añaden prestaciones como doble 
aguinaldo, vales de despensa cada 30 días, seguro de vida, seguro de gastos médicos mayores, prima vacacional 
cada seis meses, automóvil y celular, entre otras. Dentro de su propuesta para dicho esquema de retiro, los 
magistrados argumentan que éste respondería a la necesidad de “homologar las prestaciones (que tienen los 
magistrados del TCADF) con el Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal”, donde los magistrados gozan 
de dicho fondo. 

Cabe mencionar que en una ocasión anterior, los integrantes de la sala superior –cuando era encabezada por el 
magistrado, ya extinto, Jaime Araiza Velázquez– pretendieron crear dicho fondo de retiro con recursos que eran 
producto de la retención de impuestos, por lo que no les fue autorizado su uso para tal fin por la Secretaría de 
Finanzas, por lo que debieron regresar ese dinero a las arcas de esta ciudad. 

 

Sólo el Jefe Diego le jalaba la rienda: Ximena Marín-Foucher 

David Fernández de Cevallos, “violento y siempre armado” 
HUGO MARTOCCIA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 8 de noviembre de 2010, p. 12 

Cozumel, QR, 7 de noviembre. “Me está castigando porque no respeta a las mujeres, los niños no le importan. Me 
está diciendo: ‘te fuiste, y ahora vas a ver quién manda’”, afirma Ximena Marín-Foucher. La frase alude a su ex 
esposo, David Fernández de Cevallos, quien el pasado 28 de octubre le quitó a sus hijos, apoyado por la policía. 
Marín-Foucher platica a La Jornada la violencia sicológica y física a que fue sometida, junto con sus hijos, durante 
su convivencia con el vástago del ex senador Diego Fernández de Cevallos. Esta mujer, de ojos vivaces pero con 
rostro triste, traza el perfil de un hombre violento, quien hacía que su hijo mayor se orinara de sólo imaginar los 
gritos. 

“Es un hombre que no siente nada. Es muy cruel. Mata perros y le vale gorro. Anda siempre armado, hasta en la 
casa. Muchas veces, cuando viajábamos por carretera, iba matando perros. Está enfermo”, asegura. Habla sobre 
las aficiones de su ex esposo: “Le fascinan la pornografía y las armas. Le gusta la noche. Son sus diversiones. 
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“Sus amigos son su nómina, no le conozco amigos verdaderos”. Y habla sobre su matrimonio, “que pasó de la 
felicidad breve a la pesadilla”. 

Su casa de Cozumel es espaciosa y poco iluminada. A veces Ximena se quiebra. Los recuerdos son amargos. 

Ella y David Fernández de Cevallos se casaron por el civil en julio de 2004, y seis meses después por la Iglesia. 
“Era joven. Me deslumbró”. Apenas un año más tarde todo cambió. “Después de que me embaracé de mi primer 
hijo, fue cambiando. Se volvió más agresivo, manipulador; muy grosero y machista”. 

La relación con los niños siempre fue distante, asevera. “Le choca que le digan papá. Le tienen que decir padre. 
Los regañaba mucho, les gritaba. Le tienen terror.” 

–¿Le pegaba a los niños? 

–Nunca lo vi, pero no sé qué hacía con ellos. 

“Les gritaba, los asustaba y después se encerraba con ellos durante horas en la habitación. Les hablaba o no sé qué 
hacía, porque no me dejaba entrar.” 

La mujer asegura que uno de los pocos frenos de su esposo era su padre, Diego Fernández de Cevallos. “Le jalaba 
la rienda”. Pero con el secuestro del ex senador, el pasado 14 de mayo, todo cambió. 

“Después del plagio, por temor, nos encerramos para cuidarnos, pero ahí empezaron los golpes y los gritos. Una 
vez me golpeó, luego se me echó encima y con una mano me apretaba el cuello y con la otra me tapaba la boca. 
Una empleada doméstica me salvó de que me matara.” 

Por eso se fueron a un departamento en Querétaro, pero ella tenía prohibido salir. La amenaza era clara: “Si te 
atreves a salir, la próxima va a ser en una caja de madera”. 

Un día lo intentó y la represalia fue feroz. “Me llevó arrastrando de una pierna por todo el departamento, frente a 
los chicos, diciéndome de todo”. 

El relato la tensa y vuelve a ponerla en una realidad insoportable. “No entiendo cómo un juez puede dar la 
custodia de unos niños a un hombre así”. 

“Ya pasaron 10 días y no sé dónde están mis hijos. No sé si le pusieron la vacuna a mi hijo más grande. Necesita la 
DTP y la de neumococo, que es muy importante a su edad. Al otro le tienen que comprar plantillas, porque las 
necesita para las piernitas.” 

Al borde de las lágrimas, expresa: “A veces lloro y tengo la esperanza de que todo se solucionará rápido. Nunca he 
estado tanto tiempo lejos de ellos”. 
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Astillero 

País Tormenta 

Más violencia programada 

Reavivar en Matamoros 

Michoacán, segregación 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Doble vuelta de tuerca: con el abatimiento de Antonio Ezequiel Cárdenas Guillén, conocido como Tony Tormenta, 
se aviva el combate entre las dos facciones tamaulipecas separadas, el cártel del Golfo y Los Zetas y, con los 
combates urbanos en Matamoros y otras plazas norteñas, más el mensaje de crueldad georreferenciada enviado a 
michoacanos desde Acapulco, se garantiza que las matanzas continúen por apremios y por venganza. Violencia 
asegurada por largo rato, tensión social programada, inviabilidad estructural del estado de derecho y otras piezas 
de museo: olvídense de la posibilidad de que cese o disminuya la “guerra” calderonista contra el narcotráfico; va 
para largo, tal vez mucho más allá de lo que la costumbre sexenal sugiere, convertido ya el accionar policiaco y 
militar en una forma de gobierno, en tentación de continuidad “necesaria”, “patriótica”, al costo y al calibre que 
sea. Ardelio Vargas Fosado, uno de los jefes represores de Atenco y Oaxaca, ahora diputado presidente de la 
Comisión de la Defensa Nacional, ha advertido que están por venir los mayores niveles de violencia en el contexto 
del narcotráfico. Los siguientes meses serían los de peores enfrentamientos, de tal manera que será necesaria “una 
mayor participación del Ejército”. Por lo pronto, la mencionada comisión ha aprobado en San Lázaro, a reserva de 
que lo haga el pleno de legisladores, que en 2011 las fuerzas armadas cuenten con 13 mil 300 millones de pesos 
más (en total, al año, un presupuesto verde olivo de 64 mil millones de pesos). Ese incremento permitirá el 
aumento de haberes a los soldados, la contratación de 10 mil nuevos elementos y la compra de más armas y equipo 
de combate. ¡El narco vive/la “guerra” sigue! 

La Tormenta, pues, como programa de gobierno. La dictadura de los hechos: entre más difícil sea la situación, 
menos control y freno habrá a las medidas gubernamentales de presunta corrección urgente. Mientras nadie esté a 
salvo todo estará sujeto a la discrecionalidad del poder, nada bueno florecerá mientras la pólvora y la sangre sigan 
siendo la tierra y el abono de los cultivos oficiales. En Matamoros se ha agitado de nuevo el dividido avispero 
tamaulipeco que en meses recientes parecía cargar sus expectativas de victoria al lado del cártel del Golfo, aliado 
del favorito que es el de Sinaloa, empeñada toda una agrupación de bandas en exterminar o cuando menos 
arrinconar a Los Zetas que, convertidos en materia de persecución casi oficialista, habían diversificado 
sanguinariamente sus actividades para pasar del clásico narcotráfico –donde se topaban con el fuego de sus 
adversarios, pero también de franjas políticas o de gobiernos que al favorecer a otros les cerraban el paso a esos 
zetas en sus actividades de “sobrevivencia” económica– a variantes como el secuestro, el control de giros negros, 
entre ellos de manera destacada la piratería y el cobro de “piso”.  
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Aun cuando Tony Tormenta nunca pudo asentarse como jefe máximo del cártel del Golfo –el mando lo tiene 
Eduardo Costilla Sánchez, el Coss–, el golpe marino en Matamoros terminó con la vida de otro de los Cárdenas 
Guillén y reanimó a Los Zetas en su difícil batalla contra el CDG y su aliado, el cártel de Sinaloa. Si estos aliados 
buscaban, por conveniencia económica y social, frenar las crueldades de Los Zetas y ofrecer a la población de sus 
territorios dominados una base mínima de respeto, centrando sus actividades específicamente en el narcotráfico –
“como antes” de la “guerra” calderonista–, esa búsqueda de reordenamientos y pacificación se ve frenada por el 
abatimiento del llamado Tony Tormenta. 

El golpe en Michoacán no ha sido solamente en términos forenses o de nota roja, sino de conciencia regional, de 
dolencia colectiva, de paisanaje agraviado de manera sistemática. Visto está que contra autoridades de esa entidad 
se levantaron acusaciones sin fundamento jurídico demostrado y que en curso está una operación política que 
pretende desgastar la estructuración perredista-cardenista para abrir paso a una opción electoral dinástica con 
sabor a amarga cocoa. Pero, para elevar el nivel de la confrontación, los michoacanos parecieran haber sido 
marcados, como si sólo en ese entorno, o de manera principal, se produjeran los ingredientes del fenómeno 
nacional del narcotráfico, castigados y estigmatizados más en una coyuntura electoral que en la estadística o la 
incidencia delictiva real comparada con otras entidades. El asesinato de una veintena de michoacanos en Acapulco 
queda, así, como una advertencia masiva de segregación regional. 

Felipe Calderón, mientras tanto, asiste a la final del espectáculo de presunta superación nacional que es la llamada 
Iniciativa México. Atento a la programación de uno de los poderes dominantes, que es el de la televisión, en 
especial Televisa, principal organizador de ese concurso, el complaciente señor de Los Pinos se presentó a conocer 
los detalles de la peculiar contienda que ha puesto a ingeniosos mexicanos a buscar alternativas de solución para 
los problemas creados por el sistema que al beneficiar a algunos cuantos pudientes (dueños, entre otras cosas, de 
los mecanismos de control social que constituyen muchos de los medios de comunicación masiva, sobre todo los 
electrónicos) quita recursos a los gobiernos federal y estatales que así incumplen sus obligaciones naturales y van 
creando el estado de catástrofe colectiva al que luego filantrópicamente los saqueadores de cuello blanco buscan 
alternativas de solución mediante concursos de ingenio a los que asiste, para convalidar, el jefe del mismo aparato 
de abdicación de responsabilidades. 

Y, mientras el comité 25 de noviembre anuncia el cese de sus funciones con el fin de año, luego de una encomiable 
y exitosa labor de defensa jurídica, denuncia de abusos y acompañamiento de los casos de oaxaqueños apresados, 
vejados y secuestrados cuatro años atrás, ¡hasta mañana, con Ebrard creando su red nacional de apoyo mientras 
AMLO se concentra en el estado de México! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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El voto secreto 
BERNARDO BÁTIZ V. 

Los jaloneos y las negociaciones, la disputa y la rebatiña con motivo de la elección pospuesta de los consejeros del 
Instituto Federal Electoral (IFE) son la muestra patente de que los legisladores no ejercen su voto libremente y 
que tienen que esperar la indicación, la orden o, en el menos malo de los supuestos, la sugerencia de los 
coordinadores de sus grupos parlamentarios, que toman las decisiones, como que son la réplica en nuestro tiempo 
de los pastores” priístas de antaño. 

En la decisión que determine quiénes ocuparán los tres asientos vacantes en el IFE intervienen los coordinadores 
legislativos, los dirigentes de los partidos y seguramente gobernadores poderosos y funcionarios federales; los 
únicos que no tienen vela en ese entierro, que no tienen nada que decir ni que decidir son los diputados de 
infantería, quienes conforme a la ley deberían tener la responsabilidad de hacerlo. 

Según nuestra legislación constitucional, los diputados son representantes de la nación y, de acuerdo con la ley y 
los principios democráticos que rigen en los sistemas legislativos de todo el mundo, los legisladores son iguales 
entre sí, el voto de cada uno tiene valor idéntico al de los demás representantes populares; en un sistema 
democrático funcionando conforme a las reglas, no hay votos de calidad ni diputados de primera y diputados de 
segunda. 

Lamentablemente, en la degradada política de nuestros días, salvo un puñado de legisladores que respetan su 
dignidad y su responsabilidad, la mayoría ni son realmente representantes de la nación ni se sienten iguales frente 
a sus dirigentes. 

Una sana práctica parlamentaria exige que, en el caso de los consejeros del IFE, se cumpla al pie de la letra el texto 
y el espíritu del artículo 153 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso, el cual asienta que las 
votaciones para elegir personas serán por cédula, esto es, votaciones secretas en las que nadie debiera saber por 
qué persona votó cada uno de los integrantes del cuerpo colegiado. 

Las votaciones en las cámaras son por regla general a mano levantada o económicas o nominativas, esto es, de viva 
voz, dando cada diputado su nombre y el sentido de su voto; esta última fórmula se ha sustituido por el tablero 
electrónico, pero levantando la mano, de viva voz o apretando un botón; se sabe con certeza el sentido de la 
decisión de cada legislador. Sólo hay una excepción a esta práctica de voto abierto: se trata del caso de elección de 
personas; la sabiduría del reglamento señala que cuando se vote por personas el voto será secreto. 

La razón de esta prevención responde a la misma lógica que el sufragio universal para elegir a los poderes 
Legislativo y Ejecutivo; el voto secreto protege la libertad del votante, sea éste ciudadano o sea un representante 
popular en alguna de las cámaras del Congreso. 

El voto secreto se usó en Grecia y se reinventó en los capítulos generales de las órdenes religiosas en la Edad 
Media; es indispensable para que el elegido o el perdedor de la elección no sepan quiénes estuvieron en su favor y 
quienes en favor de otra persona. Así se evitan rencores, animadversiones personales que no deben tener cabida 
en un cuerpo colegiado con graves responsabilidades e integrado por pares, esto es, por iguales. 
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Para elegir a los consejeros del IFE se debió dar a conocer una lista de los aspirantes, entregarle a cada diputado 
un historial de cada uno de ellos, con sus antecedentes personales, estudios, obra escrita, cargos ocupados, 
militancia política, organizaciones a las que pertenece y cualquier otro dato que ilustre a quien votará, para que al 
hacerlo contara con la información que le permitiría cumplir su responsabilidad con plena libertad y valorar su 
propia determinación. 

Con la información en su poder, cada diputado podría hacer su juicio personal, escoger por quién votar, ejerciendo 
por sí mismo su poder de decisión y sin tener que esperar a ver qué negociación cerró con los otros coordinadores 
su jefe de bancada. No hay que olvidar que en la teoría parlamentaria y en la ley, dicho jefe es tan sólo un 
coordinador de sus iguales y ni más ni menos que sus compañeros. 

La vergonzosa práctica de cuotas a los partidos, que tanto ha desprestigiado al IFE, debe ser desterrada, y las 
presiones y componendas que rebajan al sistema político mexicano debieran quedar en la historia como una 
práctica viciada del pasado. Durante unos 40 o 50 años del siglo XX, se avanzó lentamente hacia prácticas 
democráticas y responsabilidades políticas claras y cabalmente cumplidas; en este avance jugó importante papel la 
oposición. Será muy penoso que partidos que antaño buscaban mejorar la vida política y democrática del país 
ahora contribuyan a tan burdo retroceso. 

jusbbv@hotmail.com 

 
 

Clase Política 

Correligionario sacrificado 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

El ex secretario de Seguridad Pública de Morelos Luis Ángel Cabeza de Vaca Rodríguez fue detenido como 
presunto responsable de delincuencia organizada. Un avance contra la corrupción en altos niveles de gobierno, 
pero no suficiente. Si el primer mandatario desea presentar ante la opinión pública la cabeza de una figura 
prominente de la oposición, antes o al mismo tiempo, tendrá que sacrificar a un personaje de su propio partido, el 
cual podría estar muy cercano geográficamente al ex funcionario recién aprehendido. 

La cosecha 

Con un amparo definitivo concedido por el 18 tribunal colegiado en materia administrativa el pasado 4 de octubre, 
el comerciante José de Jesús Niño Cano emprendió un proceso administrativo para lograr que el Gobierno del DF 
le compense las pérdidas económicas a partir de que le fueron clausurados –desde mediados de 2009– dos locales 
de su propiedad en la Central de Abastos, los cuales se pretendió entregar a terceras personas. Se trata de un caso 
que puede dejar precedente, al obligar a una autoridad a compensar daños derivados de una mala decisión de 
funcionarios públicos. La demanda, que involucra al director de la Central de Abasto, Raymundo Collins, y en 
particular a la directora jurídica, Itzel Arizabalo Priego, fue presentada a la Secretaría de Desarrollo Económico del 
DF, la cual se declaró incompetente y remitió el asunto a la Contraloría. 
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Otros funcionarios que podrían ser objeto de demandas judiciales son el ex secretario de Gobernación, Fernando 
Gómez Mont, y la ex subsecretaria de Comunicaciones, Gabriela Hernández Cardoso, por no respetar el plazo 
mínimo antes de servir a una empresa privada. A Gabriela Hernández se le vincula con el conflicto de Mexicana de 
Aviación y se asegura que aprovecha sus antiguos vínculos oficiales para beneficio de la empresa en la cual presta 
sus servicios. De Gómez Mont, reintegrado a su antiguo despacho, se asegura que defiende los intereses de Nextel, 
la empresa contra la cual Iusacell mantiene una batalla jurídica por haber recibido los beneficios de la 
controvertida licitación 21, conducida por la SCT y Cofetel. 

Por mandato del tribunal electoral federal (TEPJF) el IFE sesionará hoy para imponer sanciones a los integrantes 
de la coalición Compromiso por Puebla –PAN, PRD, PANAL y Convergencia– por la difusión de un promocional 
con elementos “denigrantes y calumniosos”, en agravio de Javier López Zavala, el derrotado candidato del PRI y  
PVEM. Las planas mayores de PRD, PT, Panal y Convergencia, así como el jefe de Gobierno del DF, Marcelo 
Ebrard, el gobernador electo de Oaxaca, Gabino Cué, y la presidenta de Asamblea Legislativa del DF, Alejandra 
Barrales, apoyaron a su candidato a gobernador de Guerrero, el ex priísta Ángel Aguirre Rivero en un 
multitudinario mitin en Acapulco, en el cual se aseguró que aventaja en preferencias electorales al candidato del 
PRI, Manuel Añorve. 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

Dinero 

El reparto del presupuesto 

La peña-bancada 

Más dinero para el Fobaproa 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

El próximo lunes deberá estar listo el presupuesto de gastos del gobierno federal para 2011, el penúltimo año del 
presidente Calderón. Aunque el proyecto se encuentra en poder de la Cámara de Diputados desde hace casi dos 
meses, primero el Congreso hubo de hornear la ley de ingresos, dilató demasiado, así que ahora tendrán que 
trabajar –es un decir– hasta el fin de semana probablemente para cumplir con el cometido, ya que la Constitución 
fija la fecha límite del día 15 de noviembre. 

Gastos sin control 

El jaloneo será entre la Secretaría de Hacienda y los gobernadores. Ya estuvo en la Cámara Peña Nieto para pedir 
34 mil millones de pesos para el próximo año. Curiosamente, una cifra aproximada es la que el PRI prometió 
ahorrar a los ciudadanos bajando el IVA de 16 a 15%, aunque luego se rajó. Entonces no era cuestión de aguas, 
sino de peñas. El gobernador del estado de México tiene urgencias económicas, y no sólo porque Televisa ha 
facturado fuerte su promoción personal, sino porque ha ayudado a las campañas priístas en diferentes estados, 
con el afán de armar un bloque propio con miras a la Presidencia de la República.  
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Ahora podrá recoger los beneficios: tiene un grupo de diputados adictos, la peña-bancada, que seguramente 
apoyará su solicitud de más dinero. Entre ellos cuenta con el presidente de la Comisión de Presupuesto, Luis 
Videgaray, quien fue su secretario de Finanzas. Otros gobernadores desfilarán también esta semana por San 
Lázaro. 

El barril sin fondo 

Causó enorme preocupación la noticia –en realidad era algo ya sabido– relativa a la agudización de la crisis 
financiera del IMSS. Cuando PRI y PAN aprobaron transferir fondos públicos al rescate bancario, esta sección 
comentó que habían embarcado al país en una aventura costosa y sin destino. Los fondos que se sustraerían 
tendrían que ser compensados con alzas de impuestos y nuevos gravámenes, como ha sucedido. Y ni siquiera eso 
sería suficiente. Tendrían que distraer recursos de tareas esenciales, como salud y educación. Desde 1999 cada año 
se pega un golpe severo al presupuesto, y 2011 no será la excepción. Si el enorme caudal se hubiera utilizado para 
fortalecer al IMSS, no estaría en crisis la institución. 

@Vox Populi 

Asunto: Eficasia pide renuncia anticipada 

¿Es legal que que una empresa te contrate y te obligue a firmar una renuncia anticipada en la que, además, la 
deslindas de cualquier accidente que pudiera ocurrirte en el trabajo? El día 27 de octubre comencé una 
capacitación en el call center llamado Eficasia –sí, con s–. Nos dijeron a otras personas y a mí que firmaríamos el 
contrato el día lunes 1 de noviembre, pero nos pagarían los cinco días de diferencia. Sin embargo, antes de 
formalizar el contrato nos dijeron que debíamos firmar una renuncia anticipada sin fecha, además, deslindando a 
la empresa de cualquier accidente que pudiera ocurrir en el trabajo. Obviamente me negué a firmar tal 
documento, pero me dijeron que el proceso ya no podía continuar.¿Qué puedo hacer? Sólo quiero que me paguen 
esos cinco días que laboré. 
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Manuel Millán/Distrito Federal 

R: Es absolutamente ilegal. Eficasia es una outsourcing que en su portal de Internet menciona a las empresas a las 
que sirve, entre ellas Banamex, HSBC, BBVA Bancomer, Santander, Scotiabank, Banorte, Iusacell, Nextel, Alestra 
y AT&T. Me pregunto si están enteradas de las prácticas ilegales de Eficasia. 

Asunto: alcohol, tabaco y mariguana 

En tu participación en el noticiero de Carmen Aristegui mencionaste una revista de ciencia en la cual se había 
publicado una clasificación de drogas legales e ilegales en función de sus efectos sociales, físicos, sicológicos, 
etcétera. Sucede que no recuerdo el nombre de dicha revista y me gustaría conocer la nota completa junto con la 
tabla de clasificación. 

Misael Chavoya/Distrito Federal 

R: Lo que comenté fue que un grupo de científicos británicos realizó una clasificación de un grupo de 20 drogas en 
función al daño que causan al consumidor y halló que el alcohol y el tabaco son peores que la mariguana. El 
estudio aparece en la revista The Lancet. 

www.thelancet.com/journals/lancet/article/PIIS0140-6736(07)60464-4/fulltext 

Asunto: cobros a lo chino 

Es una pena que nuestro país esté cada vez peor y que los bancos hagan con nuestro dinero lo que se les antoje. Mi 
papá es pensionado. Bancomer le tomó toda su pensión completa de 8 mil pesos por la tarjeta de crédito de Wal-
Mart, sin tomar en cuenta que con ello se mantiene todo el mes. Agradecería mucho tu apoyo y asesoría, pensando 
que ya pronto le van a depositar su aguinaldo y que nuevamente Bancomer le quiera quitar todo lo que tanto le ha 
costado ganar. 

XVR/Distrito Federal 

R: No me cansaré de insistir: nunca tengan una tarjeta de crédito ligada a la cuenta de banco donde reciben su 
pensión o su sueldo. Si se atrasan, se cobran a lo chino. Bancomer administra la tarjeta de Wal-Mart. Van a tener 
que negociar una restructura de la deuda. 

Los mensajes no publicados en este espacio aparecen en el foro. 

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://dinero.tv/foro/index.php 
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Afectan a usuarios, peatones, conductores y vecinos

Generan micros
caos en paraderos

Vecinos incómodos
Porcentaje de micros que cometen faltas afuera de los paraderos:

Crecen plagios 
de petroleros

Atacan en NL 
a Policías

Casi de manera simultá-
nea, la tarde de ayer fueron 
atacadas con granadas tres 
instalaciones policiacas de 
Apodaca, Santa Catarina y la 
zona sur de Monterrey, en 
Nuevo León, lo que provocó 
heridas a tres elementos, así 
como a una mujer y su hija.

Según las primeras in-
vestigaciones, sicarios a bor-
do de una camioneta y dos 
vehículos más lanzaron dos 
granadas contra la oficina 
en Apodaca, donde se en-
contraban Sandra Ivonne 
Rocha Delgado, de 25 años, 
y su hija, Valeria Guadalupe 
Lima Rocha, de 7. La niña 
presenta heridas en el crá-
neo, el antebrazo y la pierna 
derecha.

En Santa Catarina, el 
ataque con granadas dañó 
dos patrullas y lesionó al po-
licía Ignacio Ramírez Saldí-
var, de 57 años. En el tercer 
ataque, dos policías resulta-
ron heridos.

Dejan a estudiantes 
con cara de ‘what?’

‘Subsidia’
Gobierno

narcocuota
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Año 17
Número 6,165

MORELIA. Cientos de personas despidieron ayer en la Catedral 
a los 18 michoacanos hallados en una narcofosa de Acapulco, 
en donde fueron levantados el 30 de septiembre. “Estos 
hermanos nuestros, hombres honestos, inocentes, han sido 

llevados injustamente al tormento”, condenó el Arzobispo 
Alberto Suárez Inda durante la misa. Los familiares insistieron 
en que los asesinados no estaban relacionados con el crimen 
organizado. nacional 26

regresan de acapulco en féretros

dUsan las calles
como autolavado,
taller mecánico,
basurero y cantina

Luis Fernando Reyes, Óscar 
Balderas y Jonás López

El caos vial, la suciedad y el desor-
den que generan los microbuses 
del DF arrancan desde los para-
deros donde son confinados.

Usuarios, peatones, automo-
vilistas y vecinos sufren las ma-
las prácticas que se dan dentro y 
fuera de estos sitios: suben y ba-
jan pasaje en doble, tercera y has-
ta cuarta fila, invaden carriles pa-
ra hacer base y bloquean rampas 
para discapacitados.

Y, por si fuera poco, usan la 
vía pública como autolavado, ta-
ller mecánico, depósito de basu-
ra –incluidas botellas con orina– 
y hasta cantina, según lo pudo 
constatar REFORMA.

En el DF, hay 217 rutas de 
transporte que a diario mueven, 
según la Secretaría de Transpor-
tes, a 5.5 millones de usuarios con 
origen-destino en 45 paraderos, 
rebautizados por el Gobierno de 
Marcelo Ebrard como Centros de 
Transferencia Modal (Cetram).

Durante un ejercicio de ob-
servación de 3 días en 10 para-
deros y en 3 distintos horarios, se 
encontró que hay al menos ocho 
malas prácticas que los operado-
res del transporte cometen de for-
ma sistemática y que influyen ne-
gativamente en el entorno.

Choferes y checadores de los 
Cetram en Chapultepec, Tacuba-
ya, Barranca del Muerto, Obser-
vatorio e Indios Verdes incurren 
en irregularidades que violan tan-
to el Reglamento de Tránsito co-
mo la Ley de Transporte y Viali-
dad del DF y su reglamento, pero, 
sobre todo, perturban la tranqui-
lidad de vecinos y usuarios.

También se hicieron recorri-
dos por seis de esos paraderos en 
tres horarios distintos para tomar 
testimonio de usuarios, vecinos, 
conductores y transportistas.

“En la vuelta de Constituyen-
tes para llegar al paradero (Ce-
tram Chapultepec), se estacionan 
los microbuseros para dormir o 
descansar. Una vez los vi jugando 
cartas, y ¡claro! le dan en la torre a 
los vecinos porque tardamos co-
mo 20 minutos en salir de nues-
tras colonias”, señaló Ana Laura 
Cajiga, vecina de la Condesa.

Afuera del Metro Copilco, po-
nen en jaque el tránsito y en pe-
ligro a los peatones al permitir el 
ascenso y descenso de pasaje en 
los cuatro carriles disponibles.

En el paradero de Barranca 

del Muerto, además, se observó a 
operadores y despachadores ingi-
riendo bebidas alcohólicas.

El Secretario del ramo, Ar-
mando Quintero, dijo que no 
cuentan con un presupuesto fi-
jo para atender los paraderos y le 

achacó a eso la falta de manteni-
miento y supervisión. Además, se-
ñaló que la SSP y las delegaciones 
participan poco en la vigilancia y 
control de ambulantes.

ciudad 2 y 3

dDesde obreros
hasta altos directivos
son secuestrados
en Chiapas y Tabasco

REFORMA / Staff

REFORMA, Chis.- En Chiapas y 
Tabasco el crimen organizado ha 
puesto la mira en los trabajado-
res de Pemex.

El rango no importa: puede 
ser alto funcionario, líder sindi-
cal o hasta obrero, todos corren el 
mismo riesgo de ser secuestrados 
por grupos de delincuentes pre-
suntamente ligados a Los Zetas.

En lo que va de este año, se 
ha sabido públicamente de al me-
nos 10 plagios de petroleros, aun-
que, de acuerdo con testimonios 
recabados por REFORMA, son 
más de 30 las víctimas y decenas 
los que viven amenazados.

“Juan Pérez”, cuyo nombre 
verdadero se omite por razones 
de seguridad, empezó a traba-
jar para Pemex a fines de 2009. 
Cuenta que, en lo que va de 2010, 
han sido secuestrados más de 30 
ejecutivos y obreros que laboran 
en los complejos de Chiapas.

“Cada vez que hay un secues-
tro de un compañero, de inmedia-
to se corre la voz entre quienes 
trabajamos aquí en Chiapas. De 
hecho, se ha formado un grupo 
de trabajadores que han sido víc-
timas de ello, por eso es que se sa-
be que hemos sido secuestrados 
como 32 en este año”, revela.

“Jorge”, un alto funcionario 
del Activo Muspac de Pemex, con 
sede en el Municipio de Reforma, 
fue secuestrado durante más de 
20 días y, tras la amarga experien-
cia, no ha vuelto a poner un pie en 
ese complejo petrolero.

Dice que, si no lo transfieren 
a otro lugar, se verá obligado a re-
nunciar tras 15 años de laborar en 

la paraestatal.
“Mis secuestradores me cor-

taron el dedo pulgar de la mano 
izquierda y se lo mandaron a mi 
familia con un mensaje: ‘Para la 
próxima, les enviaremos su cabe-
za; tienen tres días para reunir el 
dinero’”, relató.

Sus familiares pagaron 5 mi-
llones de pesos por su liberación.

ESTadoS 28

Claudia Guerrero

El dirigente de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), Cruz 
López Aguilar, aseguró ayer que 
el Gobierno federal tuvo que ero-
gar casi 400 millones de pesos es-
te año para rescatar a los produc-
tores de Tamaulipas que se vieron 
obligados a pagar narcocuotas.

“El recurso que se le autorizó 
a los productores anda en unos 
380 millones de pesos”, señaló.

REFORMA publicó ayer que 
la delincuencia tiene secuestrado 
el proceso productivo en el cam-
po tamaulipeco, desde la siembra 
hasta la comercialización.

 “Efectivamente eso pasó en 
Tamaulipas. Se ha presentado en 
el norte del Estado. Este fenóme-
no afectó en la rapidez con que se 
sacaron las cosechas porque mu-
chos de los prestadores de servi-
cios, que tienen cosechadoras y 
que tradicionalmente van a Ta-
maulipas a trabajar, por la insegu-
ridad no asistieron”, indicó.

El también presidente de la 
Comisión de Agricultura de la Cá-
mara de Diputados 
dijo que los cul-
tivos también se 
vieron afectados 
por las inunda-
ciones.

Sonia del Valle

El Programa Nacional de Inglés 
de Educación Básica (PNIEB) es-
tá “out”: sus recursos van a la baja, 
Hacienda no ha autorizado un ta-
bulador específico para maestros 
de esa lengua y los planes de estu-
dio siguen en fase experimental.

Lo anterior, pese a que en 
México sólo 2 de cada 100 per-
sonas hablan inglés.

Este nivel rezaga al País en 
cuanto a competitividad, ya que 
en Brasil el 25 por ciento es anglo-
parlante, y en España, el 27.

En tanto, en China, un cuar-

to de la población es bilingüe, y en 
Corea del Sur, Malasia y Japón la 
cifra supera el 50 por ciento.

Durante el debate sobre la re-
forma a la Ley General de Educa-
ción, el mes pasado, la Cámara de 
Diputados dictaminó que no es-
taban dadas las condiciones para 
garantizar el aprendizaje de un 
segundo idioma, ya que los estu-
diantes primero tienen que hablar 
bien el español.

Además, en 2010, el PNIEB 
tenía asignados 340 millones de 
pesos. Para 2011, se propone un 
presupuesto de 86 millones.

nacional 8

Tras vencer 2-0 al Necaxa en CU, con goles de Israel Castro  
y Dante López (en la imagen), los universitarios pueden 
calificar a la Liguilla en la última jornada ¡incluso si pierden!, 
dependiendo de la combinación de resultados.

Pumas aún resPiran

Páginas 1 a 3

Granados Chapa (17) • Silva-Herzog Márquez, Sergio Sarmiento (18)
Juan Enríquez (19) • Oppenheimer (int. 33) • Capitanes (neg. 3)

 SubE O bAjA  SE EStAcIOnA En 
 PASAjE HAcE bASE dObLE O tRIPLE fILA 

Indios Verdes  78%  85%  41%
Tacubaya  71  45  49

Chapultepec  71  30  28

Observatorio  66  42  44

San Ángel  54  11  4

Copilco  47  54  45

Mixcoac  42  25  10

Miguel A. de Quevedo  37  1  1

Metodología: se observaron mil 93 microbuses a la entrada y salida de 10 paraderos del DF el 22, 25 y 26 de octubre.

fotogalería

EnTREMUROs

Espacio pequeño, 
diseño gigante
También en los 
departamentos de 
pocas dimensiones se 
pueden lograr grandes 
interiores. Descúbralo.
sólO sUscRiPTOREs

inTERFasE

¡Muévete, 
muévete!
Con las consolas Kinect 
y Move, Microsoft 
y Sony pondrán 
en movimiento hasta 
a los más tranquilos.
Página 1

cUlTURa

Desaparece 
urna de héroes
El receptáculo original 
de plata con los restos 
de los próceres 
fue sustituido en 1925 
por otro de bronce.
Página 37

el mundo 
de la migración
Conoce los flujos 
migratorios, así como las 
odiseas y políticas que 
enfrentan en el éxodo.
d gráfico

extrAs De hoy:
Del bostezo, 
a la emoción: 
“el Payo” (foto) y “el 
Zotoluco” rescataron 
el inicio de la 
temporada grande 
en la Plaza méxico.
Página 20
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Repite Querétaro la tenencia cero 
 
Suma como beneficio que tampoco en el 2011 el reemplacamiento será trámite obligado 
Fernando Paniagua.- (8 noviembre 2010).- Corresponsal 
  
QUERÉTARO.- Los queretanos nuevamente gozarán del beneficio de no pagar tenencia y ahora tampoco pagarán 
reemplacamiento, confirmó el Secretario de Planeación y Finanzas del Gobierno estatal, Jorge López Portillo 
Tostado. En entrevista, señaló que el programa de eliminación de pago de tenencia para los propietarios de 
vehículos con placas de Querétaro fue ya autorizado formalmente por el titular del Ejecutivo, José Calzada 
Rovirosa. 
 
Además, el próximo año los queretanos no estarán obligados, como correspondía, a cambiar sus juegos de placas 
el próximo año. "El Gobernador del Estado, José Calzada ha determinado y me ha dado instrucciones para que 
mantengamos vigente el no pago de la tenencia durante 2011 y tampoco el reemplacamiento para el 2011", 
sostuvo. López Portillo recordó que Querétaro tuvo su último reemplacamiento en 2008 y le correspondería 
hacerlo en 2011 de acuerdo a la legislación federal. 
 
"Es posible dejar de reemplacar, en beneficio de los ciudadanos queretanos, primero para evitar el gasto y dos para 
evitar la molestia de la placa", dijo. A precios de 2008, el costo de producción de los poco más de 500 mil juegos 
de placas que requiere el Estado es de cien millones de pesos, mismos que hubieran tenido que pagar los 
propietarios de vehículos en el Estado. En 2010 las autoridades estatales dejaron de obtener ingresos por 340 
millones de pesos con motivo de esta exención y fueron recuperados por tres vías: ahorro en gasto corriente, 
recuperación de tenencias atrasadas y regularización de causantes morosos. 
 
En el primer caso; los ahorros en gasto corriente incluyeron la disminución de los salarios de funcionarios de 
primer nivel que significaron 100 millones de pesos y que este año ya no se registrarán. Sin embargo, el titular de 
Finanzas del Estado sostuvo que el programa de austeridad en gastos, así como los esquemas de recuperación de 
impuestos atrasados y la ampliación del gasto gravable, permitirán recuperar el equivalente a lo que se dejará de 
percibir por el pago de la tenencia. "Pero también, por instrucciones del Gobernador, el programa de austeridad 
sigue vigente y, en efecto, no impactará ahora en disminución de salarios", dijo. 
  
  
  
Así lo dijo 
  
"El Gobernador del Estado me ha dado instrucciones para que mantengamos vigente el no pago de la tenencia y 
tampoco el reemplacamiento para el 2011". 
 
Jorge López Portillo, Secretario de Planeación y Finanzas del Gobierno estatal 
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Ajusta IFE sanciones contra alianza poblana 
 
Vence hoy plazo para revisar multas 
Luis Brito 
 
(8 noviembre 2010).- El Consejo General del IFE resolverá hoy lunes nuevas sanciones a la coalición del PAN, 
PRD, Nueva Alianza y Convergencia en Puebla, que en julio ganó la gubernatura de esa entidad. La alianza es 
acusada de utilizar en spots fragmentos de la grabación telefónica entre el Gobernador priista Mario Marín y el 
empresario Kamel Nacif para afectar al candidato del PRI. Por orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), los seis consejeros del IFE en funciones deberán analizar y aprobar en sesión 
extraordinaria sanciones distintas a las multas que impusieron el 21 de julio contra PAN, Nueva Alianza y 
Convergencia. 
 
Luego de que el PRI y el PVEM, que formaron la coalición Alianza Puebla Avanza, impugnaron la sanción del IFE, 
el 3 de noviembre el TEPJF determinó que se violó la norma con el uso de fragmentos de una grabación obtenida 
de forma ilícita en spots para televisión y radio. El TEPJF también resolvió que los promocionales incluían frases 
tendientes a descalificar ilegalmente al candidato del PRI-PVEM, Javier López Zavala, quien era secretario de 
Gobierno estatal cuando en 2005 fue detenida de manera irregular la periodista Lydia Cacho y se registró la 
llamada entre Marín y Nacif. 
 
Uno de los spots, transmitido por televisión en tiempos oficiales del PAN, reproducía el saludo en el que Nacif le 
dijo "gober precioso" a Marín mezclándolo con la imagen de López Zavala. El promocional incorporó la imagen del 
candidato y textos que lo señalaron de ser cómplice del empresario y de mentir a la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación durante la investigación que hizo del caso. El spot para radio reproducía la oferta de Nacif de enviarle al 
Gobernador una botella de cognac y remataba con una voz femenina que señalaba: "Este 4 de julio, tú decides". 
 
Transmitidos una semana durante junio, los spots en televisión y radio fueron suspendidos por el IFE ante una 
queja del PRI. Posteriormente, el consejo decidió multar con 24 mil pesos al PAN, y a Nueva Alianza y 
Convergencia con 12 mil 400 pesos. El PRD también conformó la coalición Compromiso por Puebla, con la cual 
ganó la gubernatura del estado Rafael Moreno Valle; sin embargo, el consejo determinó no multarlo. 
 
Al presumir que los spots contienen elementos denigrantes y calumniosos contra López Zavala, el TEPJF instruyó 
al IFE para que vote un nuevo proyecto de resolución en un plazo no mayor de cinco días, el cual se cumple este 
lunes. 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
"El Consejo General del Instituto Federal Electoral, dentro del plazo de cinco días... deberá emitir una nueva 
resolución en la que califique la falta e imponga las sanciones que correspondan". 
 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(3 de noviembre) 
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Van perredistas contra Humphrey 
Ernesto Osorio 
 
(8 noviembre 2010).- Los diputados perredistas mantienen la amenaza de quitar a Carla Humphrey del IEDF y 
aseguran que hoy interpondrán una solicitud para su remoción. El primer intento se frustró el pasado jueves, 
luego de que la Comisión Jurisdiccional resolvió que la solicitud presentada por los diputados Leonel Luna y 
Aleida Alavez no se presentó ante la Mesa Directiva que encabeza el priista Emiliano Aguilar, como lo dicta la 
norma. 
 
Sin embargo, Alavez dijo ayer que ahora, sí "va en serio". "No daremos marcha atrás en la solicitud de remoción de 
la consejera del IEDF Carla Humphrey Jordan, porque violó la Constitución y la Ley Electoral del DF al participar 
en un acto del PAN", recordó Alavez. Informó que este lunes ante la Oficialía de Partes de la Mesa Directiva 
formalizarán la petición para que en la sesión del martes 9, se dé cuenta del oficio recibido y ese mismo día se 
turne a la Comisión Jurisdiccional e inicie el proceso. La diputada Lizbeth Rosas, presidenta de la Comisión de 
Participación Ciudadana, recordó que la remoción de Humphrey es una obligación que como diputados tienen 
para garantizar la imparcialidad de una institución que debe ser garante de autonomía. 
 
Sobre ese particular, la coordinadora del PAN en la ALDF, Mariana Gómez del Campo, lamentó que al igual que 
sucedió con Rafael Acosta, la Comisión Jurisdiccional sesione sólo para hacer a un lado a quienes pudieran 
representar un peligro para el PRD. "Me queda absolutamente claro que este proceso es sólo una farsa y 
demuestra que el Jefe de Gobierno tiene las manos dentro no sólo de esta Asamblea, sino también dentro del 
Instituto; insisto, que garantías tenemos de la imparcialidad del Consejero Anzaldo, me parece que es una actitud 
machista que contradice el discurso del PRD", precisó. 
 
Finalmente, para el dirigente del PRI en el DF, Jaime Aguilar, tanto el PAN como el PRD deben sacar las manos 
del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). "El Instituto no debe ser botín político de partidos o de tribus 
que sólo buscan posiciones para obtener beneficios electorales; lamentamos que una institución, que es autónoma, 
sea utilizada para fines partidistas y por un gobierno que debería poner el ejemplo en la legalidad y el respeto a las 
instituciones", consideró. 
 
 
 
 

Advierten panistas albazo con Código 
 
Acusa blanquiazul que PRD impondrá mayoría. Aseguran diputados que los amarillos impulsan 
reforma a modo y sin consenso 
Ernesto Osorio 
 
(8 noviembre 2010).- La bancada del PAN en la Asamblea Legislativa anticipa un nuevo "madruguete" con la 
iniciativa del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales, que impulsan las las bancadas del PRD, PT y 
PRI. Mariana Gómez del Campo, coordinadora de la bancada azul, y Fernando Rodríguez Doval, advirtieron que la 
bancada de los amarillos pretenden imponer con la mayoría una nueva ley electoral. En conferencia de prensa, 
ambos calificaron la presentación de la iniciativa como un hecho faccioso y de manipulación de los grupos 
parlamentarios. 
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"Nuevamente y de la misma forma en que lo hicieron con la Ley Orgánica de la ALDF, el PRD busca a toda costa 
una reforma electoral a modo y no de consenso para beneficiarse en el proceso electoral del 2012", expresó Gómez 
del Campo. La Comisión de Asuntos Político Electorales de la ALDF convocó para hoy a sus integrantes para 
discutir y revisar la propuesta. A ese respecto, el perredista Carlos Augusto Morales, secretario de la Comisión, 
aseguró que hubo desencuentros al interior de su bancada por la pretendida reforma. 
 
"No se podía avanzar, había el amago de algunos compañeros de querer dejar el grupo si se insistía en esta 
propuesta(...), pero con la reforma ese riesgo quedó ya salvado", dijo Morales. Los diputados aludidos por el 
también diputado de la corriente Nueva Izquierda son Horacio Martínez, Abril Trujillo y Patricia Razo, quienes 
acompañan el proyecto de un partido local que impulsa el senador René Arce. La propuesta del PRD, PRI y PT 
abroga el actual Código Electoral y crea uno nuevo, el cual endurece los requisitos para el registro de nuevos 
partidos políticos locales. 
 
La iniciativa que el PAN presentó en agosto, eliminaba actividades al IEDF, contemplaba las segundas vueltas, 
abría la posibilidad de las candidaturas independientes y el registro de partidos locales con el mínimo porcentaje 
del 0.5% del listado nominal. 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
  
"La Iniciativa del Código de Procedimientos e Instituciones Electorales tiene una fuerte carga machista al limitar 
la participación las mujeres". 
 
Maricela Contreras, Diputada local del PRD. 
 
 
 
 
 
 

Temen golpe a partido local 
Ernesto Osorio 
 
(8 noviembre 2010).- El diputado local del PRD Horacio Martínez aseguró que el nuevo Código Electoral que 
propone el sol azteca cerrará el paso a partidos locales. Recordó que la construcción del nuevo Partido de la 
Ciudad, que encabeza el senador René Arce, sigue adelante en la consolidación de su estructura, pero recordó que 
incrementar el número mínimo de militares para obtener el registro eliminaría las posibilidades para que se 
constituya. 
 
"No se puede cerrar el paso a la democracia y forzar la ley para hacer inalcanzable el registro de un partido local", 
dijo Martínez. 
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Presionan por voto 
Jesús Guerrero 
 
(8 noviembre 2010).- CHILPANCINGO.- Los 200 pepenadores que laboran en este tiradero de basura se 
quejaron de que funcionarios del Ayuntamiento les han dicho que si quieren seguir laborando en ese lugar tienen 
que votar por el candidato a Gobernador de la coalición Tiempos Mejores para Guerrero, Manuel Añorve Baños. 
"Ya nos dijeron que por órdenes del Alcalde Héctor Astudillo que debemos de votar por Añorve, y ni modo 
tenemos qué hacerlo porque si no, nos quedamos sin chamba", dijo uno de los pepenadores. 
 
 
 
 
 
 

Pide apoyo Moreno a albiazul 
(8 noviembre 2010).- REFORMA / Staff 
  
El Gobernador electo de Puebla, Rafael Moreno Valle, pidió ayer a la militancia del PAN su apoyo para poder 
gobernar la entidad. Durante su intervención en la asamblea del PAN municipal, Moreno Valle pidió "con 
humildad", el apoyo de los panistas, "así como dieron todo en la elección interna y en la constitucional, ahora será 
necesario sumar la confianza de los ciudadanos". 
 
Refirió, según Notimex, que esa lucha que llevó a cabo dio la oportunidad de transformar a Puebla, donde por 
primera vez el PAN gobernará. "No será fácil, ya que hay retos, somos uno de los estados más pobres. Se tiene uno 
de los gobiernos más corruptos en impartición de justicia, y se ha perdido la confianza de la gente", acotó. 
 
Moreno Valle, quien ganó la elección impulsado por la alianza PAN, PRD, Nueva Alianza y Convergencia, 
puntualizó que es tiempo de dejar atrás el esquema de paternalismo para pasar a un de corresponsabilidad, con la 
suma de esfuerzo y hay que iniciar con los panistas. "Es necesario que se involucre a la gente con el objetivo de ser 
mejores cada día y construir la Puebla que soñamos", acotó. 
 
Dijo que a partir del 16 de noviembre se llevarán a cabo foros ciudadanos para saber qué están dispuestos hacer 
los poblanos por un estado diferente. 
 
 
 
 
 

Propaganda 
 
(8 noviembre 2010).- Por cortesía de los diputados del PAN, en algunos puntos se han colocado anuncios 
alusivos a los estímulos a la creación de empleos y al impuesto a los cigarros aprobado en el Congreso. 
 
 



 
LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
6 

Ataca López Obrador a Mandatarios priistas 
 
Exige a Gobernadores que rindan cuentas; usan el presupuesto como botín, sostiene 
Carole Simonnet.- (8 noviembre 2010).- Enviada 
  
VILLA NICOLÁS ROMERO, Edomex.- Andrés Manuel López Obrador denunció ayer que tanto panistas como 
priistas despilfarran el presupuesto para cuidar sus intereses propios en lugar de distribuir la riqueza entre el 
pueblo. "Lo acaparan todo. Acaparan el presupuesto público. No sólo se han quedado con las riquezas, con los 
recursos naturales, tienen convertido el presupuesto público en un botín", afirmó el tabasqueño. En mítines 
realizados en Villa Nicolás Romero, Isidro Favela, Jilotzingo, Huixquilucan y Naucalpan, último recorrido de su 
gira por 125 municipios del Estado de México, el ex candidato presidencial a los Gobernadores priistas "fantoches 
y corruptos" que usan el erario para cabalgatas. 
 
"Ayer que hubo una cabalgata en Hidalgo y se reunieron los gobernadores del PRI. Montan a caballo para la foto. 
Ellos llegan a donde están los caballos en helicóptero. Salió una foto en el REFORMA hoy. "No vienen en 
helicóptero desde sus estados sino nada más el helicóptero es para trasladarse donde hay un helipuerto y de ahí 
agarran el avión privado para llegar a sus estados", comentó ante sus simpatizantes. Acompañado por la senadora 
perredista Yeidckol Polevnsky, su esposa y su pequeño hijo, López Obrador censuró también que altos 
funcionarios dispongan de 6 mil millones de pesos para atención médica privada. 
 
"Imagínense, si se distribuyera con justicia el presupuesto de 3 billones 500 mil millones, y si somos 26 millones 
de familias, correspondería a 10 mil pesos mensuales por familia. Pero eso no se ve porque se queda todo el dinero 
arriba", indicó a una semana de que la Cámara de Diputados vote el presupuesto de 2011. Durante el inicio de la 
última semana de su gira por la entidad, el ex candidato presidencial aseguró que en febrero volverá al Edomex 
para informar el nombre del candidato que representará a su movimiento social en la elección del 2011. "Los invito 
para que nos volvamos a encontrar porque vamos a hablar sobre la alianza, pero la alianza que se va a construir 
con el pueblo, desde abajo y con la gente", expuso. 
 
Insistió en comparar al Gobernador mexiquense Enrique Peña con un producto chatarra, y volvió a mostrar la foto 
en la que aparece con el ex Presidente Carlos Salinas de Gortari. "Lo han venido introduciendo al mercado como 
quien introduce un producto chatarra, sobre todo con la televisión, gastando mucho dinero. "No conformes con 
haber puesto a Calderón, ahora quieren ellos tener un Presidente de manera descarada, pero eso está por verse", 
dijo. 
 
  
 Así lo dijo 
  
"Que los Gobernadores priistas fantoches y corruptos den a la opinión pública conocer cuánto gastaron en la 
llamada Cabalgata Centenario 2010". 
 
  
  
"Con toda certeza, los Mandatarios usaron fondos públicos para montar un teatro y tomarse la foto". 
 
Andrés Manuel López Obrador, Ex candidato presidencial 
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 Dice Ebrard que acatará encuesta 
 
(8 noviembre 2010).- ACAPULCO.- El Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, afirmó ayer que no ha roto el 
pacto con Andrés Manuel López Obrador respecto a que quien esté mejor posicionado será el candidato 
presidencial de la izquierda en 2012. "En el segundo semestre de 2011 se definirá. Si propongo una encuesta, es 
que me voy a sujetar a ella. Sería absurdo que se proponga una cosa y se haga otra. Sé que Andrés va a cumplir. Es 
un acuerdo y se respetará", dijo. 
 
Ebrard reconoció sus diferencias con López Obrador sobre el tema de las alianzas en el Estado de México. 
"Debemos acostumbrarnos a que cada quien defienda sus puntos de vista, sin que eso signifique un conflicto". 
 
Staff 
 
 
 

Arman jaloneos 'chuchos' y pejistas 
Carole Simonnet.- (8 noviembre 2010).- Enviada 
  
HUIXQUILUCAN, Edomex.- Perredistas de Nueva Izquierda se pelearon ayer en el templete con simpatizantes de 
Andrés López Obrador. "Que se bajen los chuchos", demandaban los seguidores del tabasqueño, quien aún no 
arribaba al evento. Tras los jaloneos entre los dos grupos perredistas, los diputados federales Gerardo Fernández 
Noroña y Rosendo Marín intervinieron para separarlos. Ya con el orden reestablecido, López Obrador subió al 
templete, desde donde reconoció que pueden existir diferencias y divisiones entre los dirigentes de la izquierda, 
pero nunca entre los militantes. 
 
"Puede haber diferencias y hasta división arriba en los líderes partidistas, pero abajo no hay división. Por eso 
tenemos que seguir unidos", aclaró. López Obrador, quien recordó en cada municipio su intención de ser 
candidato presidencial en 2012, expresó con insistencia su rechazo a la alianza del PRD con el PAN en las 
elecciones de 2011 por la Gubernatura de la entidad. 
 
"El PRI y el PAN son lo mismo. Se pueden pelear en elecciones municipales, inclusive en un estado, pero cuando 
se trata de mantener el régimen de opresión, de corrupción y de privilegios en esas siempre se ponen de acuerdo", 
expuso. Indicó que avalará con su firma el programa de gobierno que presente el candidato que surja de la alianza 
entre el PT, Convergencia y el PRD que simpatice con su movimiento. 
 
Como en todos los mítines de su gira, ayer enseñó a sus simpatizantes la foto en la que aparecen juntos el ex 
Presidente Carlos Salinas y el Gobernador Enrique Peña Nieta. 
 
En Naucalpan, donde se lanzaron fuegos artificiales para celebrar su llegada ya pasada las 7:00 de la noche, el ex 
Jefe de Gobierno reiteró que el movimiento no caerá en la trampa de la violencia porque busca transformar 
pacíficamente al País. 
 
López Obrador culminará el próximo domingo su gira con un acto de cierre en Toluca, y anunció que volverá en 
febrero para participar en la campaña de su candidato la Gubernatura mexiquense. 
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Piden revisar programas sociales 
Claudia Guerrero 
 
(8 noviembre 2010).- Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, reconoció ayer que la Cámara de Diputados 
debe revisar la eficiencia que han tenido los diversos programas federales para poder asignarles recursos en el 
Presupuesto de Egresos de 2011. Sin embargo, la legisladora advirtió que más que los programas, es indispensable 
evaluar el desempeño de los funcionarios que han estado al frente de esas tareas en el ámbito federal. "Sin duda en 
el decreto de Presupuesto se estará revisando cómo simplificar, y me parece que sí tiene que haber consecuencias, 
pero primero analizando la eficiencia de los funcionarios más que la infuncionalidad de los programas", manifestó. 
 
REFORMA publicó ayer que en los últimos tres años, la Cámara de Diputados ha aprobado incrementos 
presupuestales a programas y estrategias de Gobierno que no reportan avances significativos, operan con 
opacidad, registran subejercicios o carecen de los estándares mínimos de calidad en su diseño. Entre 2008 y 2010, 
los diputados aumentaron de 54 mil millones a más de 118 mil millones de pesos los recursos para 30 programas 
de las secretarías de Agricultura, Desarrollo Social, Educación Pública, Economía, Trabajo, Salud y Reforma 
Agraria. 
 
Y, a pesar de que los resultados dados a conocer por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política en Desarrollo 
Social (Coneval) ponen en duda su utilidad e impacto, en el proyecto de Presupuesto de Egresos 2011, el Ejecutivo 
federal propone un gasto superior a 204 mil millones de pesos para los mismos rubros. Cuestionada al respecto, 
Paredes advirtió que la responsabilidad inicial para examinar los resultados de los programas recae en el Gobierno 
federal, que es quien propone a la Cámara de Diputados los proyectos para asignar recursos. "Este es un Gobierno 
federal en donde hay muchas áreas ineficientes, entonces me parece que los primeros que tienen que hacer un 
examen de las aptitudes y de las ineptitudes son los propios responsables del Gobierno federal", dijo. 
 
 

Entrampan acuerdo por Presupuesto 2011 
 
Quiere PAN fiscalizar a gobernadores; PRI se opone. Suspenden diálogo por molestia tricolor ante 
postura de poner candados a entidades 
Claudia Guerrero y Carole Simonnet 
 
(8 noviembre 2010).- La propuesta para fiscalizar el gasto que se entregará a los gobernadores en 2011 reventó 
ayer las negociaciones entre el PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados. Alrededor de las 17:00 horas, los 
legisladores que participan en la mesa para elaborar el Decreto de Presupuesto del próximo año suspendieron el 
diálogo ante el desacuerdo. Los representantes de Acción Nacional pretendían "revivir" los candados propuestos 
por la Secretaría de Hacienda para el presupuesto de 2010, los cuales que fueron eliminados de la redacción final 
por la fracción del PRI, que tiene la mayoría en San Lázaro. Fuentes de la bancada panista, que participan en la 
negociación, detallaron que se pretende garantizar la fiscalización de las aportaciones que entrega la Federación a 
los gobernadores. En la negociación del año pasado, Hacienda planteó una serie de "candados" para poder 
entregar los recursos federales a los estados. Las condicionantes establecían que no se darían subsidios ni gasto 
reasignado a las entidades con adeudos en el pago de contribuciones, que las obras en esquema "pari passu" sólo 
se realizarían cuando el estado deposite su parte y que no se entregarán recursos cuando los estados no cuenten 
con indicadores de resultados o programas de evaluación. 
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"El PRI tumbó todo el año pasado, y lo que queremos es reincorporar esas medidas, porque así como se fiscaliza al 
Ejecutivo federal, también se debe fiscalizar el gasto en los estados. El PRI se enoja porque quieren que aflojemos 
las reglas y que no pidamos cuentas", relató un diputado del PAN que participa en las negociaciones. Sin embargo, 
la bancada del PRI denunció que el PAN pretende incluir en el articulado del decreto diversas obligaciones para 
que se fiscalicen no sólo las aportaciones, sino las participaciones que se entregan a las entidades. 
 
Integrantes del grupo tricolor aseguraron que la propuesta es inconstitucional, y por lo tanto intransitable. 
Denunciaron que hay una clara intencionalidad política y electoral que motiva a los panistas a incorporar esos 
candados. "Los panistas reventaron la mesa de negociación del Presupuesto, particularmente las negociaciones 
para el decreto. No es posible que a sólo una semana del plazo legal para aprobarlo apenas vayamos en el artículo 
10. 
 
"Quieren fiscalizar las participaciones, pero se les olvida que no son recursos federales, porque se trata de dinero 
de los estado que firmaron un acuerdo delegatorio de potestades fiscales con la Federación", criticó uno de los 
priistas que participan en la negociación. Apenas el pasado 21 de octubre, el Presidente Felipe Calderón exhibió el 
manejo irregular de los fondos federales de parte de los gobernadores, al señalar que se han detectado 
adjudicaciones indebidas de contratos, manejo discrecional de los recursos y que los estados se quedan con los 
montos destinados a los municipios. 
 
En un documento enviado al Senado, el titular del Ejecutivo pidió al Congreso aprobar un paquete de seis 
reformas que incluyan sanciones contra los estados que cometan irregularidades con el gasto federal o incumplan 
con las disposiciones establecidas en la ley para hacer uso de los recursos. 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
"El Gobierno está obligado a examinar los resultados de cada programa y con base en ello presentar su proyecto de 
cargo. Lo que creo es que hay que revisar son las razones de la ineficiencia". 
 
Beatriz Paredes, Presidenta del PRI 
  
  
"Mientras tengamos este tipo de gobiernos no habrá forma de salir, hay que recuperar el poder. Están ciegos, están 
sordos o se hacen...". 
 
Gabriel Ponce Miranda, Líder de la CNC en Jalisco 
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Exige AN frenar a Gobernadores 
 
Acusan senadores presiones por gasto. Señalan ambición de Mandatarios de Nuevo León y Estado 
de México 
Claudia Guerrero 
 
(8 noviembre 2010).- La bancada del PAN en el Senado exigió ayer frenar la ambición de los gobiernos 
estatales que pese a tener grandes gastos y deudas millonarias, incrementan sus exigencias ante el Congreso y el 
Gobierno federal para para aumentar sus recursos cada año. El senador panista Ramón Galindo denunció que son 
vergonzosos casos como el de Nuevo León, donde el Gobierno estatal mantiene una deuda de 29 mil millones de 
pesos y, pese a ello, todavía solicita más recursos federales. "¡Carajo! Ahí están de ejemplos Nuevo León y el 
Estado de México que tienen altos niveles de productividad y aún así piden y piden más dinero. 
 
"Es una vergüenza ver al Gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, pidiendo más dinero a la Cámara de 
Diputados, cuando casi tiene en quiebra al estado, es una actitud irresponsable", reprochó. El legislador del 
blanquiazul exigió que se revise la Ley de Coordinación Fiscal, tras recordar que el marco legal que rige la relación 
entre la federación y los estados data de los años ochentas. "Se tiene que revisar la legislación, no es posible que 
tengan mucho dinero, una gran deuda y que todavía quieran participaciones millonarias, esa es la alarma que está 
sonando en la Comisión. 
 
"Cómo es posible que exijan mucho más dinero para 2011, por encima de la tasa de la inflación anual. Se tiene que 
revisar la ley, porque el pacto federal no es un asunto de dinero sino de autonomía", dijo. El legislador federal 
explicó que el nuevo pacto federal debe incluir mecanismos para abatir los problemas de ineficiencia, opacidad y 
corrupción, así como para desalentar la dependencia presupuestal y generar el desarrollo económico local. 
También presidente de la Comisión de Desarrollo Municipal, Galindo consideró que, en los hechos, de nada han 
servido los incrementos presupuestales para las administraciones locales, ya que los problemas de inseguridad, 
desempleo y el rezago en la infraestructura y servicios van en aumento. 
 
Además de cuestionar el flujo de recursos, Galindo lamentó que los Gobiernos estatales ejerzan el gasto sin 
transparencia ni rendición de cuentas. "Los estados se han convertido en el espacio más opaco de la vida pública 
en el País", sostuvo en entrevista. 
  
Urge transparencia 
 
En un pronunciamiento, el senador del blanquiazul solicitó a los diputados federales obligar a las entidades 
federativas a adoptar un compromiso para que el incremento de aportaciones y participaciones esté acompañado 
de acciones para combatir la corrupción y establecer mecanismos efectivos de rendición de cuentas. 
 
Ramón Galindo hizo referencia los resultados obtenidos en el Índice de Desempeño Financiero 2010, presentado 
por la consultora Aregional, en el que se reportan las deficiencias de las entidades federativas en sus procesos 
administrativos y financieros, así como en la recaudación de ingresos propios y la asignación eficiente del gasto. 
 
Los problemas, según el estudio, son más severos en 19 estados del País, entre los que destacan Baja California, 
Puebla, Estado de México, Distrito Federal y Veracruz. 
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Ahogan deudas a Ediles de SLP 
Manuel Vázquez Alfaro 
 
(8 noviembre 2010).- SAN LUIS POTOSÍ.- Ante las deudas heredadas, los Alcaldes de San Luis Potosí buscan 
negociar créditos y aplazar el pago de los mismos. Los municipios de Ébano, Tampamolón y Tamazunchale han 
solicitado una reestructuración de créditos con Banobras y piden plazos de pago hasta 12 años, para tener 
viabilidad financiera. 
 
De acuerdo a datos de la Comisión de Hacienda del Congreso estatal, el municipio de Tamazunchale solicitó a 
Banobras la reestructuración de un crédito por 40 millones de pesos. Ébano solicitó reestructurar una deuda por 
12 millones de pesos, mientras que Tampamolón pidió renegociar un crédito de 9 millones de pesos. En junio 
pasado, 16 municipios solicitaron a Banobras un crédito conjunto por 292 millones 347 mil pesos. 
 
 
 

Corre Jalisco riesgo de perder recursos 
Paulina Martínez.- (8 noviembre 2010).- Corresponsal 
  
GUADALAJARA, Jal.- El Gobierno de Jalisco podría perder participaciones federales del rubro educativo de 2011 
si no devuelve a la Secretaría de Educación Pública (SEP) por lo menos 372 millones pesos que recibió entre 2009 
y 2010. Este monto fue entregado por la SEP al Ejecutivo estatal como parte de los convenios que firmaron ambas 
partes para entregar recursos a la Universidad de Guadalajara (UdeG) a través de los concursos de fondos 
extraordinarios, en los que se entrega dinero a las instituciones públicas para el incremento de matrícula, 
programas educativos y de plantilla. 
 
Los 372 millones de pesos son parte de los 701 millones de pesos que la UdeG reclama al Gobierno estatal desde 
hace tres años, pero en 2007 y 2008 eran entregados por la Secretaría de Hacienda y posteriormente por la SEP. 
El diputado federal priista Jorge López Portillo Basave explicó que el Gobierno estatal incurre en responsabilidad 
si no entrega el dinero que manda la Federación a través de concursos a municipios, comités u organismos 
autónomos -como la UdeG-, si no entrega el recurso al que se comprometió a la entidad con la que firmó un 
convenio o si pone como pretexto que no se hará buen uso del recurso. 
 
El integrante de la Comisión de Hacienda de la Cámara baja consideró que la SEP podría presionar al Ejecutivo 
estatal para que entregue dicho monto o llegar a un acuerdo político para que ese pago se refleje en el presupuesto 
de 2011. "Les podrían quitar participaciones siempre y cuando no estén comprometidas por otro principio, tienen 
que ser del mismo principio, en todo caso tendrían que ser fondos de educación, pero a quien afectaría 
directamente sería a la Universidad", señaló López Portillo Basave. Para participar en los concursos por fondos 
extraordinarios, la UdeG tuvo que presentar proyectos académicos acompañados de un aval del Gobierno estatal. 
 
Posteriormente, el Gobierno estatal, la SEP y la Universidad firmaron convenios cuando la institución resultaba 
beneficiada por los concursos para que Estado y Federación se comprometieran a entregar el dinero. Ruth Padilla 
Muñoz, directora del Sistema de Educación Media Superior de la UdeG, advirtió que la institución teme que, en 
caso de que la Federación quite recursos a Jalisco por el incumplimiento, el Ejecutivo estatal disminuya el 
presupuesto de la Universidad para 2011. 
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Padilla Muñoz añadió que la SEP ya advirtió a los representantes del Gobierno estatal que de no entregar los 372 
millones de pesos, la UdeG no podrá participar en los concurso el año que viene. "Va a afectar desde el apoyo que 
se brinda a investigadores, a profesores, al propio crecimiento de la matrícula y lo que hemos aumentado en 
número de espacios, seguramente tendrán que cerrarse ante la falta de recursos para poderlos sostener", añadió la 
funcionaria de la Universidad de Guadalajara. 
 
 

Reparten a senadores manual contra sustos 
 
Publican instructivo con procedimientos para evacuar sede de la Cámara alta 
Claudia Guerrero 
 
(8 noviembre 2010).- El Senado de la República tiene listos sus protocolos de emergencia en caso de que el 
recinto que alberga a los 128 legisladores reciba una amenaza de bomba. La Unidad de Protección Civil elaboró un 
manual en el que se establecen los procedimientos a seguir en caso de una amenaza que obligue a la evacuación 
del inmueble, localizado en el Centro Histórico. En el documento, entregado a todos los senadores, se advierte que 
las amenazas de bomba tienen como finalidad crear el caos y desestabilizar el entorno laboral, político y de 
servicios de la Cámara alta. 
 
Según el documento, una de las formas más utilizadas por el terrorismo es la colocación de artefactos explosivos o 
la simple amenaza de ese riesgo. En el manual se reconoce que, aún cuando es poco probable que se concrete un 
escenario de ese tipo, es indispensable saber cómo actuar. "No obstante los dispositivos de respuesta que tenemos 
implementados en la Dirección de Servicios de Resguardo Parlamentario, inclusive con la participación de otras 
corporaciones, es factible que estas situaciones se lleguen a presentar. "Si bien la experiencia nos confirma que 
estas amenazas en la mayoría no se concretan, es de suma importancia continuar estableciendo estrategias y 
mecanismos de vigilancia que permitan la identificación ágil y consecuentemente la neutralización del emisor de 
la amenaza", asegura. 
 
En el manual, donde también se incluyen los protocolos en caso de sismo e incendio, se señalan las cinco rutas de 
evacuación y puntos de reunión en los que los senadores quedarían a salvo en caso de algún siniestro. 
Actualmente, elementos de la Policía Federal que resguardan el recinto parlamentario realizan revisiones al salón 
de plenos, por lo menos los días de sesión. A primera hora y acompañados de perros entrenados, los policías 
inspeccionan las instalaciones para garantizar que no existen aparatos explosivos en el lugar. De acuerdo con los 
planos de la nueva sede senatorial, que se construye sobre Paseo de la Reforma, los controles de seguridad para el 
acceso al pleno serán mucho más estrictos que en el edificio en funciones. 
 
Entre las restricciones se encuentra la instalación de un lector de iris, para que sólo los legisladores tengan acceso 
al lugar. El pasado 25 de marzo, los senadores realizaron su primer simulacro, que incluyó la evacuación del salón 
de sesiones. Sin embargo, en esa ocasión, los legisladores aprovecharon el ejercicio para bromear y salir temprano 
de la sesión ordinaria. 
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Precauciones 
  
Acciones que se recomiendan en el Senado si se recibe una amenaza de bomba: 
  
· Al contestar al saboteador actúa en forma normal y con calma. 
 
· Anota el número telefónico que aparece en la pantalla digital. Si no cuentas con teléfono de pantalla, intenta 
transferir la llamada a uno que tenga ese servicio. 
 
· Prolonga la conversación, para obtener mayor información, y anota las palabras exactas de la persona que llamó. 
 
· Pregunta: ¿Cuándo y a qué hora va a explotar la bomba? ¿Por qué la colocó? ¿Qué pide para evitar que explote la 
bomba? ¿Dónde se encuentra colocada? ¿Quién llama? 
 
· Trata de identificar a la persona que llama (sexo, edad aproximada). 
 
 
 
 

Ganan televisoras con foros de Peña 
 
Destinan $32.7 millones para difusión. Acaparan empresas 76% del presupuesto para promover 
mesas entre abril y agosto 
Enrique I. Gómez.- (8 noviembre 2010).- Corresponsal 
  
TOLUCA, Edomex.- Aunque fueron anunciados como un "regalo para los mexicanos", las primeras beneficiadas de 
los Foros de Reflexión Compromiso por México fueron las empresas Televisa y Televisión Azteca. El Gobierno de 
Enrique Peña les pagó 32.7 millones de pesos por la difusión del evento, lo que representa 76 por ciento del gasto 
total destinado a ese evento. Hasta septiembre pasado, de acuerdo con diversas solicitudes de información 
pública, el Gobierno mexiquense había gastado 42.8 millones de pesos en la organización, operación y difusión de 
las cinco fases de estas mesas de diálogo, convocadas por Peña Nieto para redefinir el rumbo del País, sin tocar en 
particular la problemática de la entidad. 
 
Comunicación Social del Gobierno estatal reportó que a Televisa le correspondieron 23.9 millones de pesos y a TV 
Azteca, 8.8 millones. Con cifras preliminares, pues en septiembre reportaron no contar aún con la facturación 
total, a Televisa México y Televisa Toluca les pagaron 262 spots, mientras que TV Azteca Distrito Federal y su filial 
de Toluca cobraron otros 221 promocionales. El gasto destinado a las dos televisoras correspondió a la emisión de 
mensajes durante marzo, abril, mayo, junio, julio y agosto. 
 
Sin embargo, 75 por ciento de la erogación total se concentró en los tres primeros meses. Los foros de reflexión 
Compromiso por México se realizaron entre abril y agosto con la participación de 108 ponentes nacionales e 
internacionales. Entre los invitados estuvieron Al Gore, ex vicepresidente de Estados Unidos; Mario Molina, 
Premio Nobel de Química, y el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económico (OCDE), José Ángel Gurría. 
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El objetivo de los foros fue buscar un nuevo rumbo para México. 
 
Sin embargo, a la fecha no se han conocido las conclusiones del evento. 
 
Incluso, la exposición de Al Gore fue restringida para un auditorio de 200 invitados especiales. 
 
  
  
La coperacha 
  
  
Además de los gastos absorbidos por el Gobierno de Peña Nieto, los Poderes Legislativo y Judicial abastecieron de 
comidas, cenas, regalos y viáticos a los asistentes y participantes en los Foros de Reflexión. Ambos Poderes 
dispusieron de 844 mil 479 pesos para sufragar gastos diversos. De acuerdo con información obtenida a través de 
la Ley de Transparencia, la Legislatura local garantizó que fueran servidas en el Centro Cultural Mexiquense 2 mil 
250 comidas buffet e igual número de servicios de café. 
 
Adicionalmente, el Congreso local pagó 60 mil pesos a dos participantes: Mauricio Merino y Pedro Salazar. En 
total, el Tribunal Superior de Justicia del Estado erogó 288 mil 579 pesos para reuniones de trabajo, comidas, 
obsequios, cenas, hospedaje, pago de grupos musicales y cocteles de bienvenida para los participantes. En ese 
gasto también se incluyó el hospedaje y el pago de coctel por 38 mil 862, que fueron facturados por los hoteles 
Fiesta Inn y Del Rey. 
 
 Reflexión costosa 
  
Éste es el desglose de los 42 millones 894 mil 838.94 pesos que se reportan como gasto para los Foros de 
Reflexión Compromiso por México. 
  
PODER EJECUTIVO: 
  

SERVICIO PROVEDOR PRECIO 

Valet parking Servicio Integral para Eventos $94,250  

Sanitarios móviles Promotora de Servicios Integrales para la 
Construcción 

605,736.58 

Audio, video e iluminación Grupo ROA 1,881,409.8 

Impresiones y diseño Negrelos & Jácome Publicidad y SMARTCOPY 542,077.13 

Estenografía Sin precisar 110,432 

Instalación de estructuras 
semipermanentes 

Gonher Pro Audio, Soluciones Integrales 804,321.99 

Difusión y publicidad  Varios  38,012,132.40 

Total    42,050,359.9 
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PODER LEGISLATIVO: 
  

Comida Servicio de Banquetes Bolaños 495,900 

Ponentes Mauricio Merino Huerta Pedro Salazar Ugarte 35,000 25,000 

Total    555,9000 

 
  
  
  
PODER JUDICIAL: 
  
(Hasta el 7 de junio, el Poder Judicial señala que sólo participó en el arranque de los Foros de Reflexión) 
 
  

Obsequios Alfareros de Metepec 8,960 

Gastos de organización: Varios 10,756.41 

Servicios musicales Pedro Urbán Velasco y Hugo Jardón Tapia  14,240 

Hospedaje y pago de cocktail Fiesta Inn y Hotel de Rey 38,862.27 

Cenas y reuniones  La Cúpula del Sur de trabajo y Servicio de Banquetes Bolaños 211,260.36 

Arreglos florales Jamessonii 4,500 

Total   288,579.04  

 
 
  
  
Fuente: Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. 
 
  
 

Objetan utilidad del evento 
Enrique I. Gómez.- (8 noviembre 2010).- Corresponsal 
  
TOLUCA, Edomex.- Diputados locales del PAN y el PRD consideraron que México ya no requiere de foros de 
reflexión, sino de políticas públicas que resuelvan los problemas. Sin embargo, cuestionaron, el Gobernador del 
Estado de México, el priista Enrique Peña, gastó el presupuesto público en un evento así porque no hay forma de 
sancionarlo. El legislador panista Alejandro Landero advirtió que, de inicio, los Foros de Reflexión Compromiso 
por México debieron abordar la problemática de la entidad mexiquense y no solamente de asuntos nacionales para 
prover la imagen del Mandatario. 
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"Nos parece que fueron más bien actos de promoción del Gobernador", afirmó. Apuntó que de poco servirá 
diagnosticar la situación del País si no hay voluntad política para transformarlo. En tanto, el diputado perredista 
Francisco Veladiz calificó como criminal el uso que el Gobernador Peña da al presupuesto de los mexiquenses, 
pues puede invertir a discreción en publicidad de eventos como sus foros. 
 
"Y no hay manera de castigarlo. Queda impune. Puede ejercer el presupuesto a capricho. Es un Gobierno impune 
el del Estado de México, empezando por Enrique Peña", aseveró. En descargo, el subcoordinador de la bancada del 
PRI en el Congreso mexiquense, Enrique Jacob, admitió que difícilmente se podrá cosechar una idea totalmente 
nueva, pero, dijo, en el contexto nacional son necesarios los puntos de quiebre para crecer con más velocidad. 
 
"No conozco la propuesta (conclusiones), pero anticipo que será sin duda útil para el desarrollo del País y el 
Estado, el hecho de escuchar planteamientos de quienes nos están viendo desde fuera, son temas que ayudan", 
dijo el legislador priista. Consideró que en los próximos meses se podrán conocer las conclusiones de los 
polémicos foros impulsados por el Gobierno de Peña Nieto. 
 
 

Agenda dominical 
 
(8 noviembre 2010).- VERACRUZ. El Gobernador electo de Veracruz, el priista Javier Duarte, aprovechó el 
domingo para compartir el desayuno con Roberto Borge, Mandatario electo de Quintana Roo, quien visitó el 
puerto. El Alcalde de Guanajuato, Nicéforo Guerrero, con el Gobernador Juan Manuel Oliva durante la clausura 
del Festival Internacional Cervantino. 
 
 

Llevarán a Jalisco libros de 'asquitos' 
Emmanuel Medina 
 
(8 noviembre 2010).- MADRID.- Mili Hernández tiene el pelo cano que delata sus 50 años, pero la voz y la 
mirada de una adolescente traviesa que amenaza con llegar a la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara 
con un enorme cartel con el que piensa anunciar las publicaciones de su editorial Egales: "los libros que le dan 
'asquito' al Gobernador". "Tengo preparada una manta con ese lema: voy como editora y como activista", advierte 
la fundadora de la editorial hispanoamericana más importante en literatura homosexual con cerca de 300 
publicaciones que abarcan, por igual, ficción, cómics, ensayo y poesía. 
 
En octubre pasado, al participar en la II Cumbre Iberoamericana de la Familia, el Gobernador panista de Jalisco, 
Emilio González Márquez, declaró que le daban "asquito" los matrimonios entre personas del mismo sexo. "Para 
mí, sí, matrimonio sí es un hombre y una mujer, porque ¿qué quieren? Uno es a la antigüita y uno es así. A lo otro, 
como dicen, todavía no le he perdido el asquito a aquello", dijo en aquella ocasión. "Lo que más me molesta es que 
aún seamos vistos como un ghetto que necesita la 'aceptación' de la clase dirigente o ciertos sectores de la sociedad 
como les sucede ahora en tu País", dice en referencia al 'asquito' que le causó enfado. "Porque de ghetto nada: sino 
me daría por llamar así a todos los que van al estadio a gritarle a su equipo favorito o los que se meten a misa los 
domingos. Aquí de lo que se trata es de ser todos iguales". La manta aparecerá como el tipo de literatura que ella 
distribuye por toda América Latina y ella lo avisará con grandes letras. "Para que ni se acerque (el Gobernador): o 
mejor sí y así le regalo un par de ejemplares para que se informe". 



 
LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
17 

'Subsidia' Gobierno narcocuota 
Claudia Guerrero 
 
(8 noviembre 2010).- El dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar, 
aseguró ayer que el Gobierno federal tuvo que erogar casi 400 millones de pesos este año para rescatar a los 
productores de Tamaulipas que se vieron obligados a pagar narcocuotas. "El recurso que se le autorizó a los 
productores anda en unos 380 millones de pesos", señaló. REFORMA publicó ayer que la delincuencia tiene 
secuestrado el proceso productivo en el campo tamaulipeco, desde la siembra hasta la comercialización. 
 
"Efectivamente eso pasó en Tamaulipas. Se ha presentado en el norte del Estado. Este fenómeno afectó en la 
rapidez con que se sacaron las cosechas porque muchos de los prestadores de servicios, que tienen cosechadoras y 
que tradicionalmente van a Tamaulipas a trabajar, por la inseguridad no asistieron", indicó. El también presidente 
de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados dijo que los cultivos también se vieron afectados por las 
inundaciones. 
 
 

Juan Ciudadano / Diez años 
 
(8 noviembre 2010).- El proyecto "Juan Ciudadano" parte de una idea sencilla: en una democracia, el soberano 
original es el ciudadano y, como tal, tiene derecho a conocer la información que resguarda el Estado. Tras la 
posibilidad de la alternancia en México -a partir del triunfo de Vicente Fox el 2 de julio del 2000- y, con ello, las 
condiciones democráticas mínimas, era necesario poner en el horizonte los pasos que seguían. El acceso del 
ciudadano a la información pública es el primero y más importante. Ése fue el diagnóstico de un grupo de 
periodistas vinculados a Grupo REFORMA. 
 
Partiendo de esta visión, el 1 de noviembre del 2000 sale publicado en Grupo REFORMA un desplegado en el que 
se explica la urgente necesidad de transformar la opacidad gubernamental -característica del autoritarismo 
mexicano- en apertura informativa. El 13 de noviembre de ese mismo año sale publicada la primera columna bajo 
este nombre de pluma: Juan Ciudadano. El 23 de diciembre se lanza el reto en el que se ofrece un premio de un 
millón de pesos a cualquier lector que logre responder 10 preguntas básicas sobre la forma en que el Gobierno 
federal ejercerá el gasto público según el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Secretaría de Hacienda. 
 
Unos 350 mexicanos aceptaron el reto, pero ninguna de las 10 preguntas fue resuelta a satisfacción de los expertos 
del CIDE, que fueron contratados por Transparencia Mexicana, que, a su vez, fungió como aval. El premio fue 
repartido entre aquellos que más cerca estuvieron de descifrar los laberintos de Hacienda. En mayo del 2001, en la 
ciudad de Oaxaca se forma un grupo de académicos, periodistas y líderes de organizaciones civiles que se 
comprometen a trabajar por que México cuente con una Ley que reglamente el derecho del ciudadano a acceder a 
la información pública. 
 
En octubre el "Grupo Oaxaca" hace del conocimiento público un documento con los principios básicos de la Ley de 
Transparencia mexicana. Era el "Decálogo de Apertura". Un mes después, el Grupo Oaxaca presenta, en una 
reunión con los líderes de todas las fracciones legislativas, su propuesta de iniciativa de ley. Finalmente, en un 
hecho inédito en México, en abril del 2002 se aprueba una ley puesta en la agenda pública y confeccionada por 
ciudadanos: la Ley de Transparencia y Acceso a la Información. 
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En diciembre de ese 2002 nace el Instituto Federal de Acceso a la Información, el IFAI, el órgano garante de la 
información pública en México. Entre 2002 y 2007, todos los Estados del País elaboran su propia Ley de 
Transparencia y se ponen al día con la legislación federal. Para fortalecer la base jurídica, en julio de 2007 se 
reforma el otrora escueto Artículo Sexto para que quede elevado a rango constitucional, con toda claridad, el 
derecho de la persona a la información pública. 
 
En el terreno del acceso práctico del ciudadano a la información también ha habido avances importantes: una 
plataforma electrónica que facilita el procedimiento para solicitar información al nivel federal, la cantidad de 
solicitudes va en aumento constante y el tipo de documentos que los solicitantes más avezados terminan 
obteniendo contienen información que hace sólo 10 años hubiera sido impensable obtener. Por el lado de los retos 
para esta segunda década está la situación de los Estados, donde a la mayoría de los Gobernadores les han faltado 
contrapesos ciudadanos para obligarlos a convertir las Leyes de Transparencia en realidades cotidianas y 
concretas. 
 
Para la próxima década se necesita un IFAI que vuelva a ser un organismo con liderazgo para ampliar los 
márgenes de la apertura informativa, un IFAI que se sacuda la modorra burocrática y se vuelva a asumir en la 
institución fundamental para la construcción del nuevo Estado mexicano. Quizá el reto más importante, en la 
coyuntura de violencia, es convencernos de que el derecho a la seguridad no tiene por qué anular u opacar otros 
derechos. Todo lo contrario, sólo tendremos instituciones de seguridad fuertes cuando las obliguemos a rendir 
cuentas: "Una policía más fuerte, una policía más transparente" es el título de un manual que dará a conocer a 
finales de mes el Instituto para la Seguridad y la Democracia, A.C. Quienes participamos en el proyecto Juan 
Ciudadano estamos convencidos de que no debe haber tregua en la búsqueda de -como diría Daniel Cosío Villegas- 
"hacer pública la vida pública" en México. 
  
juanciudadano@juanciudadano.com 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(8 noviembre 2010).- SI LO QUE quería Felipe Calderón era poner paz entre los contendientes por la 
dirigencia panista... no le salió muy bien la jugada. 
 
TRAS la encerrona del Presidente con los candidatos a relevar a César Nava, realizada el pasado viernes, más que 
calmar las aguas se han desatado las pataletas. 
 
DE HECHO, lo que se comenta con preocupación entre los panistas es que la intervención del gobierno federal en 
el proceso está siendo más que decisiva. 
 
POR EJEMPLO, ya alguien se quejó de que el encuestador de Los Pinos, Rafael Giménez, supuestamente hasta 
cargos anda ofreciendo para los blanquiazules que apoyen a Roberto Gil. 
 
SEGÚN ESTO, le habría ofrecido a los dirigentes panistas de Zumpango una delegación federal, a cambio de su 
voto en el Consejo del PAN. 
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Y NO ES es el único caso: también hay señalamientos de que Gustavo Madero trae sobrecargados a varios 
secretarios de Estado buscándole apoyos. 
 
MENOS MAL que Calderón tiene las manos fuera de este proceso. ¡Que si no! 
   
NO ES por andar amarrando navajas, pero por ahí dicen que si Humberto Moreira en efecto llega a la dirigencia  
del PRI, el debate tricolor con el gobierno federal sacará chispas. 
 
Y NO ES sólo porque el coahuilense se enciende como un pedernal, sino porque si algo se tiene claro es que ha 
sido uno de los gobernadores más rudos contra Felipe Calderón. 
 
COSA de recordar que Moreira no sólo ha criticado duramente las políticas del Presidente, sino que inclusive se ha 
opuesto a varias de ellas como la propuesta del mando único policiaco. 
 
ASÍ QUE si el coahuilense se convierte en nuevo mandamás del PRI, lo más probable es que el entendimiento que 
han tenido Beatriz Paredes y Felipe Calderón... se irá de puntitas muy, pero muy lejos. 
 
  FINALMENTE el Presidente entendió el mensaje de los electores, que en las urnas le dijeron: "sus prioridades no 
son las mismas que las nuestras". 
 
EL JEFE del Ejecutivo estaba convencido de ir por el camino correcto, creía que su estrategia era lo mejor para el 
país y confiaba en que, tarde o temprano, sus conciudadanos entenderían su lucha y le darían su respaldo. 
 
PERO no fue así: a la gente lo que le preocupa es la falta de empleo, la crisis que no concluye, el cierre de 
empresas; en pocas palabras: la economía, su economía, para ser precisos. 
 
QUIZÁ por eso es que para el 2012 se perfila un regreso al pasado, una estrepitosa derrota del partido del 
mandatario, dado el fiasco de la alternancia en el poder. 
 
ANTE ESTO, el propio Barack Obama ya reconoció que la regó y por eso anunció que rectificará sus estrategias de 
gobierno. ¿O de quién pensaron que estábamos hablando? 
   
SI ESTA SEMANA ven muy atareados a los diputados federales, no se espanten pues no es que estén trabajando. 
Simplemente les volvieron a ganar las prisas en San Lázaro. 
 
Y ES QUE antes del próximo lunes 15 debe quedar aprobado -por ley- el Presupuesto de Egresos 2011, por lo que 
la rebatinga por el dinero está, literalmente, de a peso. 
 
A ESO se suma el que también en estos días se tiene planeado resolver el nombramiento de los tres nuevos 
consejeros del IFE. 
 
HASTA AHORA la única que se ve segura es Arely Gómez, a quien el PRI lleva como su primera carta y, además, 
no negociable. Falta ver cómo deciden las otras dos becas, perdón, vacantes. 




